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Ⅰ 調査概要 
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１ 調査の目的 

本調査は、「南部町総合計画・南部町 まち・ひと・しごと創生総合戦略」等の策定の基礎資料とす

るため、町内の18歳以上の方々に対し南部町まちづくりに関する考えを伺うために調査を実施しまし

た。 

 

２ 調査の内容 

１ あなたご自身のことについておたずねします 

２ 南部町への満足度などについておたずねします 

３ 南部町についておたずねします 

４ 福祉・健康などについておたずねします 

５ 産業の振興についておたずねします 

６ 男女共同参画社会についておたずねします 

７ 学校教育や生涯学習についておたずねします 

８ 生活環境の整備についておたずねします 

９ 行政改革についておたずねします 

10 防災・災害対策についておたずねします 

11 デジタルについておたずねします 

12 町づくりへの参加についておたずねします 

13 町づくりについておたずねします 

 

３ 調査の設計 

調査地域 南部町内全域 

調査対象 18歳以上の南部町在住者 

標本数 1,500人 

調査方法 郵送調査 

郵送調査期間 令和６年６月28日～令和６年７月31日 

 

４ 回収状況 

発送数 1,500 

有効回収数※  548 

有効回収率 36.5％ 

※有効回収数とは、回答が著しく少ないものを除いた数です。 

 

５ 報告書を見る際の注意事項 

 比率はすべて百分比であらわし、小数点以下第２位を四捨五入しています。このため、百分比の

合計が100％にならないことがあります。 

 基数となるべき調査数は、nと表示しており、回答比率はこれを100％として算出しています。 

 複数の回答が許されている設問においては、回答比率の合計が100％を超えることがあります。 





 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅱ 調査結果 
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１ 性別 

問１ あなたの性別を教えてください。（○は１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

性別では、「女性」51.5％、「男性」46.4％、「回答したくない」1.6％となっています。 

 

 

 

２ 年齢 

問２ あなたの年齢を教えてください。（数字で記入してください。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢では、「70 代」20.4％が最も多く、以下「「60代」19.5％、「50代」16.8％、「40代」14.6％、

「30代」9.7％となっています。 

 

 

46.4 51.5 1.6

0.5

0% 25% 50% 75% 100%

男性 女性 回答したくない 無回答

n=548

1.3 

6.6 

9.7 

14.6 

16.8 

19.5 
20.4 

8.2 

2.9 

0%

5%

10%

15%

20%

25%

18

・

19

歳

20

代

30

代

40

代

50

代

60

代

70

代

80

歳

以

上

無

回

答

n=548
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３ 居住地域 

問３ あなたのお住まいの地域を教えてください。（○は１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

居住地域では、「睦合地区」42.3％が最も多く、以下「「富河地区」27.6％、「栄地区」17.7％、「万

沢地区」11.7％となっています。 

 

 

 

４ 南部町は住みやすいか 

問４ あなたは南部町を住みやすいとお考えですか。（○は１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南部町は住みやすいかでは、「ふつう」37.0％が最も多く、以下「やや住みやすい」22.6％、「や

や住みにくい」21.7％、「とても住みやすい」12.2％、「非常に住みにくい」5.5％となっています。 

 

42.3 17.7 27.6 11.7

0.7

0% 25% 50% 75% 100%

睦合地区 栄地区 富河地区 万沢地区 無回答

n=548n=548

12.2 22.6 37.0 21.7 5.5

0.9

0% 25% 50% 75% 100%

とても住みやすい やや住みやすい ふつう

やや住みにくい 非常に住みにくい 無回答

n=548n=548
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５ これからも南部町に住み続けたいか 

問５ あなたはこれからも南部町に住み続けたいと思いますか。（○は１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これからも南部町に住み続けたいかでは、「できれば住み続けたい」37.8％が最も多く、以下「「住

み続けたい」32.1％、「あまり住み続けたいとは思わない」12.6％、「わからない」9.7％、「住み続

けたいとは思わない」4.7％となっています。 

 

 

 

６ 幸福度 

問６ あなたは、現在どの程度幸せですか。（あてはまる点数１つに○） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幸福度では、「５点」19.2％が最も多く、以下「８点」19.0％、「７点」17.5％、「６点」10.8％、

「９点」8.8％となっています。 

全体の平均は 6.51 点となっています。 

32.1 37.8 12.6 4.7 9.7 2.4

0.7

0% 25% 50% 75% 100%

住み続けたい できれば住み続けたい

あまり住み続けたいとは思わない 住み続けたいとは思わない

わからない その他

無回答

n=548n=548

0.2 0.2 
1.8 

5.5 

8.4 

19.2 

10.8 

17.5 
19.0 

8.8 
7.7 

1.1 

0%

5%

10%

15%

20%

25%

０

点

（とても不幸）

１

点

２

点

３

点

４

点

５

点

６

点

７

点

８

点

９

点

10

点

（とても幸せ）

無

回

答

n=548n=548
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７ 各施策の満足度 

 

問７ 次の１～27の各項目の「満足度」と「重要度」について、最もあてはまる点数に○を付けてく

ださい。（○はそれぞれ１つずつ） 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

１）道路の整備（歩道を含む）

２）生活排水施設

３）公園や子どもの遊び場

４）自然環境の保全と管理

５）自然や集落・町並などの景観

６）ごみの処理

７）バスや電車など公共交通機関

８）各種福祉施設や体制

９）農林水産業の振興

10）商工業の振興

11）就業機会

12）買い物のしやすさ

13）医療施設や体制

14）健康相談や各種検診体制

15）防災・災害対策や体制

16）防犯・交通安全対策や体制

17）地域情報化施設や体制

18）学校教育施設や環境

19）生涯学習施設や環境

20）スポーツ、レクリエーション施設

21）文化財・伝統芸能の保護

22）地域での活動と人間関係

23）地区の活動拠点施設の整備

24）男女共同参画社会の環境

25）子育ての環境

26）町職員の対応

27）妊娠・出産への支援体制

0% 25% 50% 75% 100%

非常に不満である（１点） 不満である（２点）

どちらともいえない（３点） 満足している（４点）

とても満足している（５点） 無回答

n=548

3.23 

3.39 

3.27 

3.13 

3.23 

3.52 

2.74 

3.35 

2.99 

2.84 

2.51 

2.53 

2.89 

3.49 

3.17 

3.29 

3.12 

3.28 

3.27 

3.40 

3.26 

3.24 

3.12 

3.08 

3.16 

3.42 

3.12 

1 3 5
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 全
体 

非
常
に
不
満
で
あ
る
（
１
点
） 

不
満
で
あ
る
（
２
点
） 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い
（
３
点
） 

満
足
し
て
い
る
（
４
点
） 

と
て
も
満
足
し
て
い
る
（
５
点
） 

無
回
答 

平
均
（
点
） 

１）道路の整備（歩道を含む） 548 1.6 17.3 36.7 37.2 2.6 4.6 3.23 

２）生活排水施設 548 2.0 10.8 36.1 42.5 4.7 3.8 3.39 

３）公園や子どもの遊び場 548 1.5 13.9 44.3 31.4 5.8 3.1 3.27 

４）自然環境の保全と管理 548 2.2 14.1 53.3 23.0 3.8 3.6 3.13 

５）自然や集落・町並などの景観 548 1.6 11.1 51.3 29.7 3.3 2.9 3.23 

６）ごみの処理 548 1.8 11.9 25.5 49.6 8.2 2.9 3.52 

７）バスや電車など公共交通機関 548 8.8 25.7 45.8 15.3 1.5 2.9 2.74 

８）各種福祉施設や体制 548 1.6 6.0 49.3 35.6 3.8 3.6 3.35 

９）農林水産業の振興 548 2.0 12.8 66.8 13.0 1.6 3.8 2.99 

10）商工業の振興 548 4.0 20.6 59.3 10.0 1.5 4.6 2.84 

11）就業機会 548 12.4 29.6 46.5 6.8 0.4 4.4 2.51 

12）買い物のしやすさ 548 14.6 34.7 31.2 16.2 0.7 2.6 2.53 

13）医療施設や体制 548 6.2 25.5 40.5 21.7 2.7 3.3 2.89 

14）健康相談や各種検診体制 548 1.1 5.5 42.2 42.5 6.4 2.4 3.49 

15）防災・災害対策や体制 548 1.6 10.0 57.3 23.9 3.1 4.0 3.17 

16）防犯・交通安全対策や体制 548 0.7 6.4 56.9 29.6 3.3 3.1 3.29 

17）地域情報化施設や体制 548 1.3 9.5 63.3 19.9 2.0 4.0 3.12 

18）学校教育施設や環境 548 1.3 7.8 52.9 30.3 3.6 4.0 3.28 

19）生涯学習施設や環境 548 1.1 4.9 59.3 28.1 2.6 4.0 3.27 

20）スポーツ、レクリエーション施設 548 0.5 4.7 50.0 36.7 3.8 4.2 3.40 

21）文化財・伝統芸能の保護 548 0.9 4.6 61.1 26.3 2.6 4.6 3.26 

22）地域での活動と人間関係 548 0.9 8.0 57.5 27.9 2.4 3.3 3.24 

23）地区の活動拠点施設の整備 548 1.1 8.2 66.4 18.8 1.6 3.8 3.12 

24）男女共同参画社会の環境 548 1.6 6.2 72.6 13.7 1.6 4.2 3.08 

25）子育ての環境 548 2.0 11.9 51.6 27.0 2.2 5.3 3.16 

26）町職員の対応 548 3.3 7.5 38.9 40.0 7.5 2.9 3.42 

27）妊娠・出産への支援体制 548 2.2 8.4 60.6 20.3 1.8 6.8 3.12 
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１）道路の整備「（歩道を含む）では、「「満足している」37.2％が最も多く、以下「「どちらともいえな

い」36.7％、「不満である」17.3％となっています。 

２）生活排水施設では、「満足している」42.5％が最も多く、以下「どちらともいえない」36.1％、

「不満である」10.8％、「とても満足している」4.7％となっています。 

３）公園や子どもの遊び場では、「どちらともいえない」44.3％が最も多く、以下「満足している」

31.4％、「不満である」13.9％、「とても満足している」5.8％となっています。 

４）自然環境の保全と管理では、「どちらともいえない」53.3％が最も多く、以下「満足している」

23.0％、「不満である」14.1％、「とても満足している」3.8％となっています。 

５）自然や集落「・町並などの景観では、「「どちらともいえない」51.3％が最も多く、以下「 満足して

いる」29.7％、 不満である」11.1％、 とても満足している」3.3％となっています。 

６）ごみの処理では、「「満足している」49.6％が最も多く、以下「「どちらともいえない」25.5％、「「不

満である」11.9％、「とても満足している」8.2％となっています。 

７）バスや電車など公共交通機関では、「「どちらともいえない」45.8％が最も多く、以下「「不満であ

る」25.7％、「満足している」15.3％、「非常に不満である」8.8％となっています。 

８）各種福祉施設や体制では、「どちらともいえない」49.3％が最も多く、以下「満足している」

35.6％、「不満である」6.0％、「とても満足している」3.8％となっています。 

９）農林水産業の振興では、「「どちらともいえない」66.8％が最も多く、以下「「満足している」13.0％、

「不満である」12.8％となっています。 

10）商工業の振興では、「「どちらともいえない」59.3％が最も多く、以下「「不満である」20.6％、「「満

足している」10.0％、「非常に不満である」4.0％となっています。 

11）就業機会では、「「どちらともいえない」46.5％が最も多く、以下「「不満である」29.6％、「非常

に不満である」12.4％、「満足している」6.8％となっています。 

12）買い物のしやすさでは、「「不満である」34.7％が最も多く、以下「「どちらともいえない」31.2％、

「満足している」16.2％、「非常に不満である」14.6％となっています。 

13）医療施設や体制では、「「どちらともいえない」40.5％が最も多く、以下「「不満である」25.5％、

「満足している」21.7％、「非常に不満である」6.2％となっています。 

14）健康相談や各種検診体制では、「「満足している」42.5％が最も多く、以下「「どちらともいえない」

42.2％、「とても満足している」6.4％、「不満である」5.5％となっています。 

15）防災「・災害対策や体制では、「「どちらともいえない」57.3％が最も多く、以下「「満足している」

23.9％、「不満である」10.0％となっています。 

16）防犯「・交通安全対策や体制では、「「どちらともいえない」56.9％が最も多く、以下「「満足してい

る」29.6％、「不満である」6.4％、「とても満足している」3.3％となっています。 

17）地域情報化施設や体制では、「「どちらともいえない」63.3％が最も多く、以下「「満足している」

19.9％、「不満である」9.5％となっています。 

18）学校教育施設や環境では、「どちらともいえない」52.9％が最も多く、以下「満足している」

30.3％、「不満である」7.8％、「とても満足している」3.6％となっています。 

19）生涯学習施設や環境では、「どちらともいえない」59.3％が最も多く、以下「満足している」

28.1％、「不満である」4.9％となっています。 
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20）スポーツ、レクリエーション施設では、「「どちらともいえない」50.0％が最も多く、以下「「満足

している」36.7％、「不満である」4.7％、「とても満足している」3.8％となっています。 

21）文化財「・伝統芸能の保護では、「「どちらともいえない」61.1％が最も多く、以下「「満足している」

26.3％、「不満である」4.6％となっています。 

22）地域での活動と人間関係では、「「どちらともいえない」57.5％が最も多く、以下「「満足している」

27.9％、「不満である」8.0％となっています。 

23）地区の活動拠点施設の整備では、「「どちらともいえない」66.4％が最も多く、以下「「満足してい

る」18.8％、「不満である」8.2％となっています。 

24）男女共同参画社会の環境では、「「どちらともいえない」72.6％が最も多く、以下「「満足している」

13.7％、「不満である」6.2％となっています。 

25）子育ての環境では、「「どちらともいえない」51.6％が最も多く、以下「「満足している」27.0％、

「不満である」11.9％となっています。 

26）町職員の対応では、「「満足している」40.0％が最も多く、以下「「どちらともいえない」38.9％、

「不満である」7.5％、「とても満足している」7.5％となっています。 

27）妊娠「・出産への支援体制では、「「どちらともいえない」60.6％が最も多く、以下「「満足している」

20.3％、「不満である」8.4％となっています。 
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８ 各施策の重要度 

 

重要度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

１）道路の整備（歩道を含む）

２）生活排水施設

３）公園や子どもの遊び場

４）自然環境の保全と管理

５）自然や集落・町並などの景観

６）ごみの処理

７）バスや電車など公共交通機関

８）各種福祉施設や体制

９）農林水産業の振興

10）商工業の振興

11）就業機会

12）買い物のしやすさ

13）医療施設や体制

14）健康相談や各種検診体制

15）防災・災害対策や体制

16）防犯・交通安全対策や体制

17）地域情報化施設や体制

18）学校教育施設や環境

19）生涯学習施設や環境

20）スポーツ、レクリエーション施設

21）文化財・伝統芸能の保護

22）地域での活動と人間関係

23）地区の活動拠点施設の整備

24）男女共同参画社会の環境

25）子育ての環境

26）町職員の対応

27）妊娠・出産への支援体制

0% 25% 50% 75% 100%

全く重要ではない（１点） 重要ではない（２点）

どちらともいえない（３点） 重要である（４点）

とても重要である（５点） 無回答

n=548

4.17 

4.15 

3.83 

3.95 

3.69 

4.23 

4.02 

4.02 

3.67 

3.77 

4.11 

4.17 

4.42 

4.04 

4.26 

4.08 

3.67 

4.02 

3.64 

3.59 

3.59 

3.77 

3.56 

3.41 

4.12 

3.98 

4.09 

1 3 5
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全
体 

全
く
重
要
で
は
な
い
（
１
点
） 

重
要
で
は
な
い
（
２
点
） 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い
（
３
点
） 

重
要
で
あ
る
（
４
点
） 

と
て
も
重
要
で
あ
る
（
５
点
） 

無
回
答 

平
均
（
点
） 

１）道路の整備（歩道を含む） 548 - 1.3 12.0 49.3 30.3 7.1 4.17 

２）生活排水施設 548 0.2 0.2 15.3 47.8 30.7 5.8 4.15 

３）公園や子どもの遊び場 548 0.2 2.4 27.2 47.4 16.2 6.6 3.83 

４）自然環境の保全と管理 548 0.4 1.8 22.4 45.6 22.8 6.9 3.95 

５）自然や集落・町並などの景観 548 0.7 3.3 32.8 43.8 12.8 6.6 3.69 

６）ごみの処理 548 - 0.5 11.9 46.9 34.5 6.2 4.23 

７）バスや電車など公共交通機関 548 0.2 1.5 21.5 44.0 26.6 6.2 4.02 

８）各種福祉施設や体制 548 0.2 0.7 21.7 44.9 25.4 7.1 4.02 

９）農林水産業の振興 548 0.4 1.6 41.1 35.0 14.8 7.1 3.67 

10）商工業の振興 548 0.4 1.1 33.8 41.1 16.1 7.7 3.77 

11）就業機会 548 0.2 0.9 21.4 35.9 34.3 7.3 4.11 

12）買い物のしやすさ 548 0.2 1.6 12.4 47.6 31.9 6.2 4.17 

13）医療施設や体制 548 0.2 0.5 9.7 33.0 50.2 6.4 4.42 

14）健康相談や各種検診体制 548 - 0.5 21.7 45.1 26.3 6.4 4.04 

15）防災・災害対策や体制 548 - 0.4 16.1 36.3 40.7 6.6 4.26 

16）防犯・交通安全対策や体制 548 - 0.5 20.3 43.2 29.2 6.8 4.08 

17）地域情報化施設や体制 548 0.2 1.6 39.6 38.0 13.1 7.5 3.67 

18）学校教育施設や環境 548 - 0.4 25.4 39.6 27.7 6.9 4.02 

19）生涯学習施設や環境 548 0.4 1.8 41.2 37.2 12.4 6.9 3.64 

20）スポーツ、レクリエーション施設 548 0.4 2.6 43.2 35.9 11.1 6.8 3.59 

21）文化財・伝統芸能の保護 548 0.9 2.4 42.2 35.8 11.5 7.3 3.59 

22）地域での活動と人間関係 548 0.4 1.8 33.4 41.2 16.6 6.6 3.77 

23）地区の活動拠点施設の整備 548 0.7 1.8 44.0 37.2 8.9 7.3 3.56 

24）男女共同参画社会の環境 548 0.7 4.6 51.6 27.9 7.8 7.3 3.41 

25）子育ての環境 548 - 0.4 21.5 36.3 33.6 8.2 4.12 

26）町職員の対応 548 0.4 0.7 24.6 42.0 25.7 6.6 3.98 

27）妊娠・出産への支援体制 548 - - 25.4 32.1 33.4 9.1 4.09 

  



12 

１）道路の整備（歩道を含む）では、「重要である」49.3％が最も多く、以下「とても重要である」

30.3％、「どちらともいえない」12.0％となっています。 

２）生活排水施設では、「重要である」47.8％が最も多く、以下「とても重要である」30.7％、「ど

ちらともいえない」15.3％となっています。 

３）公園や子どもの遊び場では、「重要である」47.4％が最も多く、以下「どちらともいえない」

27.2％、「とても重要である」16.2％となっています。 

４）自然環境の保全と管理では、「重要である」45.6％が最も多く、以下「「とても重要である」22.8％、

「どちらともいえない」22.4％となっています。 

５）自然や集落「・町並などの景観では、「重要である」43.8％が最も多く、以下「「どちらともいえな

い」32.8％、「とても重要である」12.8％となっています。 

６）ごみの処理では、「重要である」46.9％が最も多く、以下「とても重要である」34.5％、「どち

らともいえない」11.9％となっています。 

７）バスや電車など公共交通機関では、「重要である」44.0％が最も多く、以下「「とても重要である」

26.6％、「どちらともいえない」21.5％となっています。 

８）各種福祉施設や体制では、「重要である」44.9％が最も多く、以下「「とても重要である」25.4％、

「どちらともいえない」21.7％となっています。 

９）農林水産業の振興では、「「どちらともいえない」41.1％が最も多く、以下「「重要である」35.0％、

「とても重要である」14.8％となっています。 

10）商工業の振興では、「重要である」41.1％が最も多く、以下「「どちらともいえない」33.8％、「と

ても重要である」16.1％となっています。 

11）就業機会では、「重要である」35.9％が最も多く、以下「「とても重要である」34.3％、「「どちら

ともいえない」21.4％となっています。 

12）買い物のしやすさでは、「重要である」47.6％が最も多く、以下「「とても重要である」31.9％、

「どちらともいえない」12.4％となっています。 

13）医療施設や体制では、「とても重要である」50.2％が最も多く、以下「「重要である」33.0％、「「ど

ちらともいえない」9.7％となっています。 

14）健康相談や各種検診体制では、「重要である」45.1％が最も多く、以下「とても重要である」

26.3％、「どちらともいえない」21.7％となっています。 

15）防災「・災害対策や体制では、「とても重要である」40.7％が最も多く、以下「「重要である」36.3％、

「どちらともいえない」16.1％となっています。 

16）防犯「・交通安全対策や体制では、「重要である」43.2％が最も多く、以下「「とても重要である」

29.2％、「どちらともいえない」20.3％となっています。 

17）地域情報化施設や体制では、「どちらともいえない」39.6％が最も多く、以下「重要である」

38.0％、「とても重要である」13.1％となっています。 

18）学校教育施設や環境では、「重要である」39.6％が最も多く、以下「「とても重要である」27.7％、

「どちらともいえない」25.4％となっています。 

19）生涯学習施設や環境では、「「どちらともいえない」41.2％が最も多く、以下「「重要である」37.2％、

「とても重要である」12.4％となっています。 
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20）スポーツ、レクリエーション施設では、「「どちらともいえない」43.2％が最も多く、以下「「重要

である」35.9％、「とても重要である」11.1％となっています。 

21）文化財「・伝統芸能の保護では、「「どちらともいえない」42.2％が最も多く、以下「「重要である」

35.8％、「とても重要である」11.5％となっています。 

22）地域での活動と人間関係では、「重要である」41.2％が最も多く、以下「「どちらともいえない」

33.4％、「とても重要である」16.6％となっています。 

23）地区の活動拠点施設の整備では、「「どちらともいえない」44.0％が最も多く、以下「「重要である」

37.2％、「とても重要である」8.9％となっています。 

24）男女共同参画社会の環境では、「「どちらともいえない」51.6％が最も多く、以下「「重要である」

27.9％、「とても重要である」7.8％、「重要ではない」4.6％となっています。 

25）子育ての環境では、「重要である」36.3％が最も多く、以下「「とても重要である」33.6％、「「ど

ちらともいえない」21.5％となっています。 

26）町職員の対応では、「重要である」42.0％が最も多く、以下「「とても重要である」25.7％、「「ど

ちらともいえない」24.6％となっています。 

27）妊娠・出産への支援体制では、「とても重要である」33.4％が最も多く、以下「重要である」

32.1％、「どちらともいえない」25.4％となっています。 
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《 満足度と重要度 》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重要度が高く満足度が低い項目に、「13）医療施設や体制」「７）バスや電車など公共交通機関」、「12）買

い物のしやすさ」「11）就業機会」があります。 

 

①：１）道路の整備（歩道を含む） 

②：２）生活排水施設 

③：３）公園や子どもの遊び場 

④：４）自然環境の保全と管理 

⑤：５）自然や集落・町並などの景観 

⑥：６）ごみの処理 

⑦：７）バスや電車など公共交通機関 

⑧：８）各種福祉施設や体制 

⑨：９）農林水産業の振興 

⑩：10）商工業の振興 

⑪：11）就業機会 

⑫：12）買い物のしやすさ 

⑬：13）医療施設や体制 

⑭：14）健康相談や各種検診体制 

⑮：15）防災・災害対策や体制 

⑯：16）防犯・交通安全対策や体制 

⑰：17）地域情報化施設や体制 

⑱：18）学校教育施設や環境 

⑲：19）生涯学習施設や環境 

⑳：20）スポーツ、レクリエーション施設 

㉑：21）文化財・伝統芸能の保護 

㉒：22）地域での活動と人間関係 

㉓：23）地区の活動拠点施設の整備 

㉔：24）男女共同参画社会の環境 

㉕：25）子育ての環境 

㉖：26）町職員の対応 

㉗：27）妊娠・出産への支援体制 

 

①

②

③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

⑪
⑫

⑬

⑭

⑮

⑯

⑰

⑱⑲

⑳

㉑
㉒

㉓
㉔

㉕

㉖

㉗

2.40

3.00

3.60

3.30 3.90 4.50

満足度

重要度
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９ 南部町の将来の姿として望ましいもの 

問８ 南部町の将来の姿として望ましいものはどれですか。（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南部町の将来の姿として望ましいものでは、「若者や子育て世代が住みやすい町」69.2％が最も多

く、以下「高齢者や障害者に優しい福祉の町」39.4％、「豊かな自然のある町」38.7％、「防災・災

害対策の進んだ安心して暮らせる町」35.2％、「道路「・公園「・生活排水等の整備された町」25.2％と

なっています。 

 

69.2 

39.4 

38.7 

35.2 

25.2 

19.2 

13.9 

12.2 

10.9 

6.0 

1.6 

2.6 

1.3 

0% 25% 50% 75%

若者や子育て世代が住みやすい町ㅤㅤㅤㅤㅤ

高齢者や障害者に優しい福祉の町ㅤㅤㅤㅤㅤ

豊かな自然のある町ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

防災・災害対策の進んだ安心して暮らせる町

道路・公園・生活排水等の整備された町ㅤㅤ

流通が盛んでにぎわいと活力のある商業の町

自然や歴史、農林業、工芸等を生かした観光

と交流の町ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

教育文化に積極的な町ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

工場・研究機関の立地するものづくりの町ㅤ

農林水産業が盛んな町ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

女性の社会参画が進んだ町ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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10 南部町の魅力としてアピールできるもの 

問９ 南部町の魅力としてアピールできるものを教えてください。 

 

2 ひまつり 

3 
県外の方々は火祭りをとてもほめて下さっていました。たけのこ祭りも同じで、他県の方々が少しでも多くた

ち寄れるようなものは魅力かと思います。 

4 自然豊かなところ。キャンプ、釣り etc. 

5 自然豊かな町 

11 豊かな自然 

12 花火、お茶、筍 

13 自然 

14 ・緑の豊かさ。・空気が良い。・人が温かい。 

15 お茶、たけのこ、山、川、火祭り、アルカディア文化館～公園まで全て、町民の人柄 

25 福祉、健康、文化協会は充実している。 

26 
・人が良い。・タケノコ祭りの駐車の確保がもっと出来ていると良い。・南部火祭りの花火の音良い。・なん

ぶの湯の風呂が良い。 

27 ・お茶・子育てと高齢者に住みやすい（優しい町） 

30 

残念ながら、あまり思い浮かびませんが、お茶、たけのこ、生姜等、少しでも特産品をアピールして、それら

に関連した食材や、商品開発（既に、実行されていると思いますが）を、もっと強力にして、よそから（南部

町外）来られたお客様にも、自信をもってすすめられるものを、さらに進めていけばよいと思います。また、

南部町は、夏、非常に暑いので、埼玉県熊谷市のように、「暑さ」を逆手にとって、何か、それを「売り物」

にするような企画があれば、面白いと思います。とにかく、東京に近いのですから、東京駅等で、特産品の試

食や、イベント、PRなど、もっともっと積極的に、打って出るべきです。こちらから攻めていかないと、何

も変わりません。 

31 南部の火祭り竹の子祭り南部氏の発祥の地のピーアール等オンラインでの交流など 

32 山、美しい水の流れる川、静かな環境がリラックスして生活できること。 

35 自然豊かなのに大災害が少ない。人も気候も温暖。 

36 自然、川、たけのこ、お茶。 

37 自然が豊かな町 

45 竹のこ茶ジビエ 

47 自然。空気がきれい。人が優しい。 

51 
ゆるキャンなどテレビでやっているものをもっと利用しアピールしたほうが良いと思う。南部町はなにもおし

ていないように思う。 

53 

豊かな自然が整備されきれいなまま維持ができればよいと思うが、今、空き家の庭や道路のきわ、線路沿いな

どとても草がのびきっていてせっかくの自然もきれいに全然みえず、町自体が高齢化してすたれていっている

イメージがとても強い。 

56 たけの子祭り、火祭りアルカディア総合公園、ゴルフ場 2つ、あじさい公園南部氏の里お茶 

57 自然 

58 自然（山、川、竹など）、お茶、たけのこ陸上競技、野球、ソフトボール、バレーボール 

59 
・ある程度の物はすぐそこで手にはいる。・静かにくらせる町。・生活する上で、あまりストレスになる要因

がない。 
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65 

筍、お茶といった特産物があること。映画や漫画といったサブカルチャーに適した景観。行政と住民との距離

が近い行政運営。アルカディアをはじめとしたスポーツ・文化の充実さ。福士川・佐野川といったキレイな河

川、キャンプ地としての環境の良さ。峠のラーメンや小林焼きそば、南部路や香菓堂等美味しいお店の多い食

処としての価値が高い。山梨の鳥もつと富士宮焼きそばが同時に楽しめること。静岡市に近く地価が高い土

地。ゴルフ場が 2つもある。近くに富士宮もあり良い。 

67 自然 

69 たけのこ川山 

75 I.C.がある。 

76 星空、花火大会、竹の子祭 

78 豊かな自然が一番。今でもホタルが舞う川。 

81 きれいな川お茶 

82 地域社会との交流 

83 人柄の良さ 

89 ・アルカディア公園・あじさい公園・南部の火祭り・南部の湯 

91 
自然がたくさんある。川や山、田んぼや畑などは広くていいと思います。たけのこまつりや南部の火まつり、

あじさい公園はとてもよかったです。 

93 田舎の静けさ、人のやさしさ 

94 

自然に恵まれ、災害等もわりあい少ない町なので人間性もよく、おだやか、競争心少なくよいと思う。町外に

出た若者が町を心配している、年老いた家族のこと等、“わが町・ふるさとを思う、考える”の広報を募集し、

意見をつのる。働く場所が少ないので工場誘致、農作業、森林にかかわり、生活が安定できるような企業誘

致、町内めぐり（今、地区ごと福祉でやっているが）をもっと町外の人にアピールする。名所旧跡めぐりツア

ー、体験学習、若者の担い手推進事業にお金をつかって下さい。町長さん、町会議員さんに町内の施設を季節

ごと見てまわってほしい。区会にも出てほしい。地区の要望をきいて下さい。 

100 ・森、山林、川 

101 ・自然・都会に近いいなか 

102 自然豊か 

103 ・南部の火祭り・たけのこ祭り 

104 アルカディアの施設、プールなど 

108 自然 

109 豊かな自然に囲まれた静かな住宅地 

113 ・自然、歴史、環境が素晴らしい。・人間関係が良好。 

117 自然環境が豊かです。 

118 豊かな自然と人情味あふれる人柄 

119 自然がある、あくせくしないでゆったり暮らせるところ都会のように情報過多でないところ 

121 どれも中途半端でアピールできるものは無い。 

123 自然 

128 中部横断の山梨の玄関口 

129 白鳥山公園の魅力アピールと富士山 

130 自然 

131 自然があること、田舎であること 

136 自然 
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137 
・豊かな自然の中で落ち着いた暮らしができる町・中部横断道の開通により静岡方面、甲府方面へのアクセス

の改善 

138 現状の環境では無い。 

139 高齢者が安心して生活できる。 

140 たけのこ南部の火まつり 

142 
・篠井山、思親山などの山、福士川、佐野川などの川、そこにある豊かな自然・原始から古代、中世、近世の

歴史にまつわる文化財や文化遺産 

143 
地場産業を活性化して行く事。例えば、タケノコ、野菜、お茶等ですが、それにたずさわる人の人手不足も有

りますが、若い人に期待したい。 

145 
豊かな自然、人の良さ、食べもののおいしさ。気温、空気が良い。色々な方々が困った時に助けや助言をして

くれる。 

148 自然、田舎、人とのつながり、人の良さ 

152 中部横断道のおかげで、山梨・静岡どちらへもアクセスしやすい。 

154 豊かな自然 

155 
自然、水や空気のきれいな所。近県（静岡、長野）へのアクセスがいい。物価が安いし、田舎ならではの親し

みやすい人間性が良い。 

157 花火 

158 象徴のたけのこがある。 

161 補助金制度の充実 

162 ・自然が豊か。・お茶。・空気が美味しい。 

163 豊かな自然特産物（たけのこ、お茶など）文化（内船歌舞伎など） 

164 南部町の町民の皆様の人柄が温かいところ自然豊かで空気がキレイなところ 

167 自然、水がキレイ。 

168 自然人 

170 人の温かさ、人と人のつながり 

171 豊かな自然のある町 

172 お茶 

174 町全体としてあいさつ運動に取りくみみんなが住みやすい。 

176 大自然と清流 

177 自然が豊か。人と人のつながりがある。 

178 筍 

179 お茶、たけのこ 

181 自然が豊かな環境 

183 人と自然 

186 竹の子、とうもろこし、お茶、しょうが、ケーキ、小麦まんじゅう、福士川、奥山温泉、なんぶの湯、道の駅 

187 温泉 

190 ・南部茶が美味しいところ。・アニメーションの聖地になっている。 

192 ・気候・景観静岡側へのアクセス 

198 ・豊かな自然・お茶・たけのこ 

200 アジサイや桜アニメゆるキャンの舞台であること 
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201 自然を残しこの町に住んで良いと思う。雨や雪も少なく生活できる町。 

202 子育てするのに良い。 

203 豊かな自然環境 

205 人がやさしい。 

206 
タケノコの産地。水と空気がおいしい。車があれば買物に困らない。自然豊か（自然とふれ合える環境が豊

富）、山・川・鳥・虫。 

207 ・水と空気・たけのこ 

211 自然 

216 長寿の秘訣が何かあるのでしょうか？誇れるものだと思います。 

220 ・恵まれた自然なのでは？・お茶、筍などの特産品の PR。 

225 豊かな自然。高速の発達により近県へアクセスしやすい。人口が少ない為、交通もスムーズである。 

226 自然豊かで静かにのんびり暮らせる所。 

228 自然と富士川 

231 

本町には篠井山（四ノ位山）が有ります。ここには従四位の凡河内躬恒を祀っていて山頂には 3社があり各部

落で祭事を行なっています。躬恒さんは寛平 6年（894）に甲斐国権少目と言う役人として入山している。ま

た、古今和歌集の撰者となっているのでこの様な場所をアピールして頂きたいと思います。かひの国にまかり

ける時、みちにてよめる夜をさむみをおく初霜をはらいつつ草の枕にあまたたびねぬとある。 

236 ・豊かな自然環境・都市部へのアクセスの良さ 

237 
・中部横断道ができたことで静岡、甲府方面への行き来がしやすくなった。・学校に冷暖房が完備されてい

る。各種検定の補助が町からでていることから、子どもの教育がしやすい環境だと思う。 

241 
・アジサイの内船公園・整備されたアルカディアスポーツ公園・静岡にも甲府方面にも行きやすいと思います

（中部横断道）。 

244 ・自然が豊か（緑がたくさんある）。・親近感がある。 

245 火祭り、あじさい祭り、筍祭り、奥山温泉、南部の湯、南部公園 

246 
自然豊かな町を有効に活用して欲しい。・たけの子がさかんで竹林を整備してライトアップをする。・町営の

キャンプ場（オート）をつくる。・県内外からの人を呼べる様イベント企画等。 

247 自然 

249 ・人が少ない分、治安が良い。・周囲が暗い分、星がきれい。・気候は日本のど真ん中。 

253 
・筍産業が有名ですが、高齢化が進んで掘る人が居なくなることが不安です。又、あらゆる物が出回り、料理

も楽に出来る時代なので便利性で満足して良いのか悪いのか…？・美味しい空気。 

254 お茶、タケノコをアピールして下さい。 

256 

・図書館が充実している（他県から来た人も、置いてある本や DVD等の内容に驚きます！）。・アルカディ

アの講座（教室）を安価な料金で参加させてもらえる。←町民の健康作りに力を入れてくれている。・スマイ

ルなんぶの開催やがん検診等、健康に関するフォローが手厚い！ 

257 タケノコ、山（登山等）、キャンプ場のアピール 

260 自然を活かす。 

261 自然 

265 自然の豊かさ 

269 桜 

272 たけのこお茶 

273 自然 

275 自然豊か。 



20 

277 
中部横断道により静岡（清水）からも 20分程で来られるようになっています。また富沢～六郷間は無料区間

であり利用しやすく、生活道としても役立っている。自然豊かでキャンプなど楽しむことができる。 

278 自然が豊かな町 

281 自然 

284 自然豊か。 

285 ・豊かな自然・社会福祉の充実・人々が親切でゆったりのどかに過ごせる。 

286 
自然が豊か。子供たちものびのび育っていて、人もみんな優しい。学校の先生方も丁寧に指導してくれる。入

学金（お祝い）、給食費無料はありがたい。 

287 今は農林業くらいしかアピール出来るものは無いかもしれない。 

296 
工場、企業誘致に力を入れて働く場を作り住宅を増やし若い人の住みやすい町にしていただきたい。温泉…泉

質の良さをアピールして宿泊施設を増やして欲しい。 

305 現状ではないので新たなものをつくりだしていく。 

311 特にありません。 

312 
今までは、緑の山と川と言えたけど、山ヒルが多く、緑のある所へは行きたくなくなったので、水のきれいな

川だけかな？ 

314 

南部のあじさいだと思います。旬になると色とりどりのあじさいが咲き誇ってとてもきれいな景色を見ること

が出来ますし、毎年お祭りが開催されていますので、人のにぎわいが盛んになります。また、子供が遊べる遊

具もありますし、南部町を見渡せる高台もあります。写真撮影にはちょうどいい場所となっています。いつで

も気軽に行ける場所でもあるのでまわりにおすすめできるスポットだと思います。 

315 自然と首都圏や海（静岡）、山（長野等）へのアクセスが良い。 

317 

・高齢者や障害者にとって、十分ではないかも知れませんが、住み良い環境であるように思う。それは、地味

なとりくみ内容であるが、地についた、優しいとりくみがなされている。・豊かな自然のなかで、のびのび子

育てができている。また、近隣住人同士の交流が強く、助け合いの精神がいきづいている。 

318 南部氏縁の地近藤喜則、木内信春が活躍した町 

319 富士川の両側に身延線、中部横断道と山間地域の景観を活かし観光に力を入れていけば良い。 

320 静岡県へ行きやすい。自然豊かである。 

321 豊かな自然 

322 

自然豊かで草花も四季で見れる良い町だと思うが、若者はみな町外へ出ていってしまい、人口も減るのでもっ

と働く場所があれば、町もよりよい町になるのではないかと思う。産業を増やして、働きざかりの若者が残れ

る、また帰りたいと思う町をめざしてほしい。 

323 今ある環境を整備し、豊かな自然をアピール！！ 

324 竹、タケノコで、発信できる体制作りを願う。 

328 春、桜があちこちに咲きとてもきれいだと思います。夏、百八たいもすばらしいと思います。 

330 道の駅、火祭り、なんぶの湯、ゆるキャン 

335 ゆるキャン主人公の暮らすまち 

336 豊かな自然で果物や野菜など特産品をもっと増やしたりなどもう少しアピール出来る物があるといいと思う。 

338 豊かな自然 

340 ・横断道路開通のおかげで、静岡（東京）、長野方面の交通の便が良くなった。・健康診断に積極的。 

343 温暖な気候 

345 
①水、緑、空気②あたたかな人情③積みあげられた歴史④高速インターネット環境①～④これらを組合わせて

新たな魅力を創造できる。 

346 ・自然 
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347 ・自然・たけのこ・お茶・温泉 

350 緑豊かなところ 

351 自然 

352 地域の方々が優しい。お祭りが多い。ご飯が美味しい。 

353 温暖な気候 

354 お茶、筍、豊かな自然 

355 十枚山と篠井山 

356 暮らしやすい気候。充実した学校教育環境と教育支援センターのサポート体制。 

360 静けさ、空気、温泉 

361 
中部横断道の交通を利用して、お茶、筍、他の農産物を山梨県内、近県へもっとアピール出来たらと思いま

す。 

368 自然豊かな緑のあふれる町また、子ども達を地域全体で見守る町 

369 豊かな自然環境 

370 ？ 

373 思いうかばない。 

374 
大きな災害等もなく住みやすい町。自然に恵まれていて、安心して住める（環境汚染が無い）。公園等が充実

していて子育てしやすい。 

377 なし 

379 自然 

381 人柄がいい。 

382 
アニメゆるキャンの登場人物の住んでいる町として設定されていること、火祭り、たけのこ祭り、あじさい祭

り、お茶祭りなどの自然を活かしたお祭り 

384 
活用されていない財産（土地、自然、空き家など）が多く残っているところ。まだまだ活性化できるチャンス

が残っているところ。 

387 ・自然 

389 ・お茶・火祭り 

391 ・お茶・竹の子 

393 花火大会。町外に住んでいる子供もまごたちも楽しみにしている。 

394 静かで平穏に生活ができる。 

397 ・子育て支援は充実している。・自然はある。 

398 タケノコ自然 

399 人間性（誰にでも優しい温かみのある町民性） 

400 人の温かさ、自然の豊かさ 

401 火祭り自然 2つの道の駅 

403 たけのこ、自然、キャンプ 

405 学校教育をはじめとして、教育・文化の部門が充実している。 

406 自然、山 

410 自然、歴史 

411 南部の火祭り 

412 南部の火祭（特に百八たい、投げ松明）茶、たけのこ（竹林） 
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414 ・南部茶・森林が多く、空気、水がきれい。 

415 ・芸術性にすぐれた方が多い。・南部鉄器・南部氏の歴史・名木 

418 緑豊かな自然は、すばらしいと思う。 

419 災害に強い町豊かな自然のある町 

421 自然が豊か。 

424 子育てしやすい。豊かな自然 

428 ・南部茶・南部の火祭り 

429 月夜の段奥山温泉 

430 お茶、まだ捨てたものでないと思います。 

431 自然豊かで空気がきれい。 

433 緑 

434 ・豊かな自然・富士、富士宮に近い。 

435 

豊かな自然（白鳥山からの富士山はすばらしい。外国人のインバウンドにつながる可能性ありと思う。）（そ

のための整備を、展望テラス（せり出し）とか、何か話題となるものがあるとよい。）なんぶの道の駅が非常

に盛況（そこだけにとどまらず、そこからつながる観光開発があるとよい。）。とみざわの道の駅も同様。 

436 ・茶・火祭り 

437 豊かな自然と温暖な気候「お茶」と「たけのこ」の農産物静岡に近い。町民の良さ 

440 
内船歌舞伎たけのこまつり南部茶桜の名所温泉施設あじさい公園南部の火祭り道の駅ゆるキャン△飲食店菓子

店 

444 山と川のある豊かな自然 

448 影富士が差し示す町、南部町。言い換えると、ダイヤモンド富士を見る事が出来る町、南部町。 

450 ・タケノコ・山梨への玄関口空家が多い。・使っていない田畑が多い。 

451 自然環境が良く、水や空気がきれい。 

454 子育て支援が手厚いところ自然豊かなところ 

455 ・元気なご長寿の方が多い。・自然豊か。 

459 水資源 

460 自然が多い。 

461 自然が豊か？あまり思いつきません。 

462 子育て支援や住民への福祉の取り組みが充実しているように思う。 

463 お茶、たけのこなどの生産品。自然豊かな町。 

464 タケノコ祭りや火祭り等、アピールできると思う。 

466 
・豊かな自然の中で子育てができること・人とのつながりがとてもいいこと（つかず離れず）・アルカディア

＝スポーツ施設が充実していること・図書館がすてきなこと（本の量、図書館名誉館長） 

468 自然豊かな町 

469 自然がたくさんあり少しずつ発展しているところ 

470 スポーツ施設が充実している。 

472 ・自然・水 

473 
南部の火祭りで二尺玉があがればもっとアピールできると思います。キャンプ等アウトドア施設を充実させる

（整備する）。 

474 自然豊か。南部茶温泉施設 
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476 竹の子やお茶などの特産品 

478 ・南部氏・近藤喜則・たけのこ・お茶・ゆるキャン（作者をアピール）・キャンプ場・南部の湯・佐野川温泉 

481 たけのこお茶自然がいっぱい。 

485 ・自然 

487 
・自然豊か。・人とのふれあいが密。（人によってはデメリットと受け取る方もいるとは思う。）・ゆるキャ

ン・静か。・渋滞がない。 

488 スポーツ活動が盛んだと感じる。 

489 町歌にもあるように、自然を活かしたもの。キャンプ場など。 

491 日本の真ん中に位置していて東西南北どこへでも行きやすい。自然災害が少なく温暖で住みやすい町。 

493 ・豊かな自然・静岡県に近い。・お茶・タケノコ 

494 自然 

495 豊かな自然 

497 田舎 

500 豊かな自然 

501 自然（車があって運転が好きであれば）静岡、山梨どちらにも行き易い。 

504 
林業、製材業が盛ん。木造での公共建築物など県内で大規模な建築物に使われている木材は、ほとんどが南部

町から出荷されている。静岡へのアクセスが良いので、ベッドタウンとしても魅力があると思う。 

505 お茶花（桜、あじさい）アルカディアのスポーツ公園湯 

507 
・豊かな自然・静岡県との県境で、車がつかえれば、買い物、病院など選択肢が多い。・災害（水害）が今の

ところ少ない。 
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11 健康づくりのため、町が力を入れるべきだと思うこと 

問10 あなたは、健康づくりのため、今後、町はどのようなことに力を入れるべきだと思いますか。 

（○は２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健康づくりのため、町が力を入れるべきだと思うことでは、「医療体制の充実」61.3％が最も多

く、以下「「健康診断などによる病気の早期発見「・早期予防事業の充実」48.5％、「健康づくりに関す

るスポーツ・栄養講座など健康づくり事業の充実」19.0％、「小児期からの健康づくり教育事業の充

実」15.5％、「リハビリ訓練などによる身体機能低下防止事業の充実」15.0％となっています。 

 

61.3 

48.5 

19.0 

15.5 

15.0 

11.1 

7.8 

1.8 

1.3 

0% 25% 50% 75%

医療体制の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

健康診断などによる病気の早期発見・早期

予防事業の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

健康づくりに関するスポーツ・栄養講座な

ど健康づくり事業の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

小児期からの健康づくり教育事業の充実ㅤ

リハビリ訓練などによる身体機能低下防止

事業の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域の健康づくりを推進する事業の充実ㅤ

健康づくりの情報提供や健康相談事業等の

充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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12 母子・児童福祉対策として、町が力を入れるべきだと思うこと 

問11 あなたは、母子・児童福祉対策として、今後、町はどのようなことに力を入れるべきだと思い

ますか。（○は２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

母子「・児童福祉対策として、町が力を入れるべきだと思うことでは、「子育て支援や一時預かりな

どの支援サービスの充実」44.2％が最も多く、以下「「延長保育・未満児保育などの保育サービスの

充実」32.3％、「妊娠期から思春期までの切れ目のない健康支援体制の充実」24.1％、「子育てに悩

む親への相談や生活指導体制の充実」23.4％、「保育所の整備・充実」18.6％となっています。 

44.2 

32.3 

24.1 

23.4 

18.6 

16.2 

15.0 

1.6 

5.7 

0% 15% 30% 45%

子育て支援や一時預かりなどの支援サー

ビスの充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

延長保育・未満児保育などの保育サービ

スの充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

妊娠期から思春期までの切れ目のない健

康支援体制の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

子育てに悩む親への相談や生活指導体制

の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

保育所の整備・充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

児童館などの施設整備の充実ㅤㅤㅤㅤㅤ

自宅で受けられる家事・育児の援助サー

ビスㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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13 高齢者福祉対策として、町が力を入れるべきだと思うこと 

問12 あなたは、高齢者福祉対策として、今後、町はどのようなことに取り組む必要があると思いま

すか。（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者福祉対策として、町が力を入れるべきだと思うことでは、「交通「・買い物等の生活支援の充

実」61.1％が最も多く、以下「「高齢になっても自立した生活が送れるよう介護予防の充実」45.4％、

「介護保険を使わなくても暮らせる環境の整備」25.2％、「認知症対策の充実」23.4％、「経済的な

支援の充実」23.4％となっています。 

61.1 

45.4 

25.2 

23.4 

23.4 

20.4 

16.8 

16.2 

15.0 

14.6 

1.3 

1.3 

0% 25% 50% 75%

交通・買い物等の生活支援の充実ㅤㅤㅤ

高齢になっても自立した生活が送れるよ

う介護予防の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

介護保険を使わなくても暮らせる環境の

整備ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

認知症対策の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

経済的な支援の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

災害発生時の支援の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

高齢者住宅等の住まいの整備ㅤㅤㅤㅤㅤ

趣味・特技等を生きがいづくりにつなげ

る支援の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

高齢者総合相談窓口である地域包括支援

センターの充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

交流の場としての地域活動支援の充実ㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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14 障害者福祉対策として、町が力を入れるべきだと思うこと 

問13 あなたは、障害者福祉対策として、今後、町はどのようなことに力を入れるべきだと思います

か。（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障害者福祉対策として、町が力を入れるべきだと思うことでは、「バスなどの公共交通機関を利用

しやすく整備し、移動手段を充実」41.8％が最も多く、以下「障害者の働く場所の確保・施設整備

の充実」40.5％、「障害者の家庭への支援の充実」35.2％、「障害者が利用しやすい施設整備の充実」

28.3％、「障害者の自立を促す事業・施策の充実」26.6％となっています。 

41.8 

40.5 

35.2 

28.3 

26.6 

26.3 

22.6 

17.3 

13.0 

8.0 

1.1 

1.8 

0% 15% 30% 45%

バスなどの公共交通機関を利用しやすく

整備し、移動手段を充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

障害者の働く場所の確保・施設整備の充

実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

障害者の家庭への支援の充実ㅤㅤㅤㅤㅤ

障害者が利用しやすい施設整備の充実ㅤ

障害者の自立を促す事業・施策の充実ㅤ

障害者や家族のための相談窓口の充実ㅤ

医療やリハビリ訓練等の充実ㅤㅤㅤㅤㅤ

災害発生時の支援の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域生活におけるふれあい・交流の場の

充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

障害者への教育支援の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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15 町の産業振興について、重要だと思うこと 

問14 あなたは、町の産業振興について、どのようなことが重要だと思いますか。（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町の産業振興について、重要だと思うことでは、「町の風土を生かした特産農作物を作り、直売施

設等を利用して販路を拡大」28.3％が最も多く、以下「「大型店や企業の誘致による産業振興」27.2％、

「商店の活性化（事業継承への取組）」26.5％、「茶や筍の他にも特産品を開発し観光農園を整備、

６次産業化を図る」25.5％、「歴史、自然、温泉などを活用した観光振興」21.2％となっています。 

28.3 

27.2 

26.5 

25.5 

21.2 

19.9 

18.1 

17.7 

16.4 

15.1 

14.2 

8.8 

8.0 

3.8 

2.7 

2.9 

0% 10% 20% 30%

町の風土を生かした特産農作物を作り、

直売施設等を利用して販路を拡大ㅤㅤㅤ

大型店や企業の誘致による産業振興ㅤㅤ

商店の活性化（事業継承への取組）ㅤㅤ

茶や筍の他にも特産品を開発し観光農園

を整備、６次産業化を図るㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

歴史、自然、温泉などを活用した観光振

興ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

農道水路などの基盤整備や担い手対策に

よる農業振興ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

インターネットを活用した情報発信の充

実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

竹材の活用研究と竹林整備ㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

健全な森林の育成による林業の振興ㅤㅤ

地域資源を活用した新エネルギー（小水

力・バイオマス・太陽光等）の導入ㅤㅤ

森林環境譲与税を活用した森林整備ㅤㅤ

ＩＴを活用した事業者の育成や事務所の

誘致ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

ふるさと納税の返礼品開発をし、商工業

を活性化ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

起業講座などで潜在能力を発掘ㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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16 社会の一員として男女が協力して役割を果たしていくためによいと思うこと 

問15 あなたは、男女平等な社会づくりについて、社会の一員として男女が協力して役割（家庭・職

場・地域）を果たしていくにはどうしたらよいと思いますか。（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会の一員として男女が協力して役割を果たしていくためによいと思うことでは、「家事「・育児等

の夫婦協力」42.5％が最も多く、以下「「介護環境の整備」36.3％、「男女が働ける環境づくり」35.9％、

「仕事と生活の調和「（ワークライフバランス）」35.6％、「育児休暇の取りやすい環境の整備」35.0％

となっています。 

 

 

42.5 

36.3 

35.9 

35.6 

35.0 

28.6 

13.0 

6.8 

2.7 

4.2 

2.7 

2.6 

0% 15% 30% 45%

家事・育児等の夫婦協力ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

介護環境の整備ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

男女が働ける環境づくりㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

仕事と生活の調和（ワークライフバランス）

育児休暇の取りやすい環境の整備ㅤㅤㅤㅤㅤ

家庭での情報共有（コミュニケーション）ㅤ

女性の人権と健康に配慮した社会づくりㅤㅤ

女性の社会への参画推進ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

女性・女性団体の活動の場の整備ㅤㅤㅤㅤㅤ

わからないㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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17 学校教育に関し、町が力を入れるべきだと思うこと 

問16 あなたは、学校教育に関し、今後、町はどのようなことに力を入れるべきだと思いますか。 

（○は２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育に関し、町が力を入れるべきだと思うことでは、「社会生活のルールを身につけ命の大切

さを考えさせる教育」39.6％が最も多く、以下「「個性や才能を伸ばす教育」29.7％、「生きる力が育

つ学習の充実」28.3％、「英語など国際化に対応する教育」25.0％、「ＩＣＴ（情報通信技術）を活

用した教育の充実」20.8％となっています。 

39.6 

29.7 

28.3 

25.0 

20.8 

10.8 

9.9 

8.6 

7.1 

2.4 

2.2 

3.5 

0% 15% 30% 45%

社会生活のルールを身につけ命の大切さ

を考えさせる教育ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

個性や才能を伸ばす教育ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

生きる力が育つ学習の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

英語など国際化に対応する教育ㅤㅤㅤㅤ

ＩＣＴ（情報通信技術）を活用した教育

の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

特色のある学校教育の推進ㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

縦割りのグループ活動等を通じて子ども

同士のつながりを深める教育ㅤㅤㅤㅤㅤ

環境教育や福祉活動参加など地域の人た

ちとの交流の場の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

児童生徒が抱える諸問題解決のための課

外活動の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

青少年対策と地域リーダーの育成ㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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18 生涯学習に関し、町が力を入れるべきだと思うこと 

問17 あなたは、生涯学習に関し、今後、町はどのようなことに力を入れるべきだと思いますか。 

（○は２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習に関し、町が力を入れるべきだと思うことでは、「ＩＴ活用についての学習機会を増や

す」36.7％が最も多く、以下「「町づくりにつながる講座を増やす」29.6％、「指導者の養成「・確保「・

派遣」22.1％、「芸術文化に接する機会・発表や交流の場を増やす」19.2％、「団体やサークル活動

への支援の充実」16.1％となっています。 

36.7 

29.6 

22.1 

19.2 

16.1 

13.1 

8.8 

7.7 

5.7 

1.6 

8.8 

0% 10% 20% 30% 40%

ＩＴ活用についての学習機会を増やすㅤ

町づくりにつながる講座を増やすㅤㅤㅤ

指導者の養成・確保・派遣ㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

芸術文化に接する機会・発表や交流の場

を増やすㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

団体やサークル活動への支援の充実ㅤㅤ

図書館・美術館の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域に根ざした公民館活動の充実ㅤㅤㅤ

町民が講師となり町民が学ぶ講座の実施

文化財の活用ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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19 生活環境の整備を図るために、特に町が力を入れなければならないと思うこと 

問18 生活環境の整備を図るために、今後、特に力を入れなければならないと考えられる事業は何で

すか。（○は２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生活環境の整備を図るために、特に町が力を入れなければならないと思うことでは、「空き家対

策」44.5％が最も多く、以下「「若者世帯「・独身世帯が入居できる賃貸物件の整備」33.4％、「水道施

設の老朽化「・耐震化対策」21.2％、「防災「・災害対策の充実」21.2％、「公共交通機関の充実」19.3％

となっています。 

44.5 

33.4 

21.2 

21.2 

19.3 

11.1 

9.5 

7.1 

6.6 

6.4 

4.6 

1.1 

2.6 

0% 15% 30% 45%

空き家対策ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

若者世帯・独身世帯が入居できる賃貸物件

の整備ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

水道施設の老朽化・耐震化対策ㅤㅤㅤㅤㅤ

防災・災害対策の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

公共交通機関の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域内外を結ぶ道路整備の推進ㅤㅤㅤㅤㅤ

自然・田園・歴史が調和した景観の保全・

形成の推進ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

自然環境の保全と活用ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

生活排水処理対策の推進ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

ごみリサイクル活動の推進ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

防犯・交通安全対策の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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20 限られた予算の中で皆様のニーズに応えるに、重要だと思うこと 

問19 限られた予算の中で皆様のニーズに応えるには、効率的な行政運営が必要です。あなたは、ど

のようなことが重要だと思いますか。（○はあてはまるものすべてに） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

限られた予算の中で皆様のニーズに応えるに、重要だと思うことでは、「各種団体への補助金の見

直し」33.8％が最も多く、以下「「Ｘ による行政事務の効率化」30.5％、「公共施設の統廃合」29.9％、

「積極的な情報公開の推進」28.6％、「近隣自治体との各種事務の広域処理による経費削減」25.7％

となっています。 

 

 

33.8 

30.5 

29.9 

28.6 

25.7 

19.7 

18.8 

17.9 

8.6 

3.6 

11.1 

0% 10% 20% 30% 40%

各種団体への補助金の見直しㅤㅤㅤㅤㅤ

ＤＸによる行政事務の効率化ㅤㅤㅤㅤㅤ

公共施設の統廃合ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

積極的な情報公開の推進ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

近隣自治体との各種事務の広域処理によ

る経費削減ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

公共事業の民営化推進ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

施設使用料などの利用者負担の見直しㅤ

事務事業評価による事業の統廃合ㅤㅤㅤ

支所・分庁舎の廃止ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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21 町で定めている一時避難場所を知っているか 

問20 あなたは、町で定めている一時避難場所をご存知ですか。（○は１つだけ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町で定めている一時避難場所を知っているかでは、「知っている」80.8％、「知らない」16.4％、

「その他」0.2％となっています。 

 

 

 

22 避難情報などの防災に関する情報の入手先 

問21 あなたは、避難情報などの防災に関する情報をどこから得ていますか。 

（○は主なもの２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

避難情報などの防災に関する情報の入手先では、「ＦＭ告知端末」61.9％が最も多く、以下「「テレ

ビ「（データ放送）「・ラジオ」34.1％、「防災ハザードマップ」21.9％、「家族」18.4％、「広報誌」11.9％

となっています。 

80.8 16.4 0.22.6n=548

0% 25% 50% 75% 100%

知っている 知らない その他 無回答

n=548n=548

61.9 

34.1 

21.9 

18.4 

11.9 

10.8 

7.7 

0.9 

4.2 

3.3 

0% 20% 40% 60% 80%

ＦＭ告知端末

テレビ（データ放送）・ラジオ

防災ハザードマップ

家族

広報誌

友人・知人・近所の人

町のホームページ

情報を得ていない

その他

無回答
n=548
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23 町の防災・災害対策について、町が力を入れるべきだと思うこと 

問22 あなたは、町の防災・災害対策について、何に力を入れるべきだと思いますか。 

（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町の防災「・災害対策について、町が力を入れるべきだと思うことでは、「治山「・治水など土砂崩れ

や地すべり、土石流、浸水対策」59.9％が最も多く、以下「「生活必需物資の備蓄「・供給体制の整備」

38.7％、「避難場所「・避難路の整備と住民への周知」37.6％、「医療対策の充実」33.2％、「緊急輸送

機能の確保」26.3％となっています。 

59.9 

38.7 

37.6 

33.2 

26.3 

13.3 

13.1 

11.7 

10.0 

6.0 

6.0 

1.8 

2.9 

0% 20% 40% 60%

治山・治水など土砂崩れや地すべり、土石

流、浸水対策ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

生活必需物資の備蓄・供給体制の整備ㅤㅤ

避難場所・避難路の整備と住民への周知ㅤ

医療対策の充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

緊急輸送機能の確保ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

近隣自治体等との広域応援体制の整備ㅤㅤ

自主防災会などの充実ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

ＩＴ（情報技術）等を活用した災害情報の

提供ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

公共施設の耐震工事ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

消防用施設の整備ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地震防災訓練の充実強化ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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24 所有しているデジタル機器 

問23 あなたは、どのようなデジタル機器を所有していますか。（○はあてはまるものすべてに） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所有しているデジタル機器では、「スマートフォン」87.0％が最も多く、以下「「ノート型パソコン」

40.3％、「タブレット」24.5％、「デスクトップ型パソコン」14.1％、「ガラケー」6.2％となっていま

す。 

87.0 

40.3 

24.5 

14.1 

6.2 

4.0 

0.0 

3.1 

0% 30% 60% 90%

スマートフォン

ノート型パソコン

タブレット

デスクトップ型パソコン

ガラケー

何も保有していない

その他

無回答
n=548
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25 スマートフォンについて、もっと知りたいこと 

問24 この設問は、スマートフォンをお
．．．．．．．．．

持
．
ちの
．．

方
．
にお聞きします 

スマートフォンについて、何をもっと知りたいですか。（○はあてはまるものすべてに） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマートフォンについて、もっと知りたいことでは、「特になし」30.8％が最も多く、以下「「セキ

ュリティ対策」30.4％、「便利な機能」29.6％、「オンラインでの各種手続きの方法」23.7％、「アプ

リの活用方法」19.9％となっています。 

30.4 

29.6 

23.7 

19.9 

17.8 

17.8 

11.5 

6.7 

1.3 

30.8 

1.7 

0% 10% 20% 30% 40%

セキュリティ対策

便利な機能

オンラインでの各種手続きの方法

アプリの活用方法

基本的な操作方法

キャッシュレス決済の活用方法

ＳＮＳサービスの活用方法

インターネットの使い方

その他

特になし

無回答
n=477
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26 スマートフォンを持っていない理由 

問25 この設問は、スマートフォンをお
．．．．．．．．．

持
．
ちでない
．．．．

方にお聞きします。 

スマートフォンをお持ちでない理由は何ですか。（○はあてはまるものすべてに） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマートフォンを持っていない理由では、「必要性を感じていない」40.7％が最も多く、以下「「操

作が難しそう」37.0％、「メリットがわからない（ガラケーの機能で十分）」33.3％、「料金が高い」

22.2％、「セキュリティ面が不安」20.4％となっています。 

 

 

40.7 

37.0 

33.3 

22.2 

20.4 

14.8 

5.6 

14.8 

0% 15% 30% 45%

必要性を感じていない

操作が難しそう

メリットがわからないㅤㅤ

（ガラケーの機能で十分）

料金が高い

セキュリティ面が不安

教えてくれる人がいない

その他

無回答
n=54
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27 今後デジタルを活用して、できるようになるといいと思うこと 

問26 今後デジタルを活用して、どんなことができるようになるといいと思いますか。 

（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後デジタルを活用して、できるようになるといいと思うことでは、「インターネットによる申

請「・届出等の拡大」35.0％が最も多く、以下「「防災マップ・避難誘導「・情報発信などといった防災「・

消防アプリの導入」18.8％、「ＳＮＳ等を活用したタイムリーで分かりやすい情報発信」14.2％、「農

業や獣害対策へのデジタル技術の活用」14.1％、「電子マネーやクレジットカードによる公共料金の

支払い」13.1％となっています。 

 

35.0 

18.8 

14.2 

14.1 

13.1 

12.8 

11.5 

10.9 

10.6 

8.8 

8.6 

7.1 

6.2 

5.7 

5.3 

3.6 

3.5 

3.3 

2.2 

1.3 

0.2 

1.8 

11.3 

10.6 

0% 10% 20% 30% 40%

インターネットによる申請・届出等の拡大

防災マップ・避難誘導・情報発信などといった防災・消防アプリの導入

ＳＮＳ等を活用したタイムリーで分かりやすい情報発信

農業や獣害対策へのデジタル技術の活用

電子マネーやクレジットカードによる公共料金の支払い

デジタル回覧板の導入、地域コミュニケーションアプリの導入

マイナンバーカードを活用した行政サービスの提供

オンラインでの行政手続き相談や健康相談

タブレット端末等を使って役場窓口での申請書の記入をなくす

配車アプリ、ドローン物流サービスなどの導入

インターネットによる公共施設等の予約や確認

健診結果のＡＩ分析情報の提供

デジタル機器の活用支援講習会の開催

電子化した広報誌等をインターネットで配信

再生エネルギー活用、脱炭素の取組み、公用車のＥＶ化推進

地域ポイントやキャッシュレス化の促進、観光アプリの導入

行政手続きの質問にＡＩが答えるチャットボットの導入

出生から小・中学校までのデータ管理の一元化

eスポーツを活用したフレイル予防

ＧＩＳ情報の公開

その他

特になし

無回答 n=548

フレイル予防・オンライン診療・食事管理・運動管理などが行える健康

アプリの導入
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28 住みよい町づくりを進めるために、参加してもよいと思う活動 

問27 住みよい町づくりを進めるために、あなたが参加してもよい（既に参加しているものも含む）

と思われる活動がありますか。（○はあてはまるものすべてに） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住みよい町づくりを進めるために、参加してもよいと思う活動では、「地域の清掃美化活動」

39.6％が最も多く、以下「「災害時などのボランティア活動」27.2％、「地域で取り組む子育てへの協

力」24.6％、「高齢者や障害者への支援や施設での手助け」24.6％、「地域の祭りや運動会などのイ

ベント」24.3％となっています。 

39.6 

27.2 

24.6 

24.6 

24.3 

20.3 

19.9 

9.3 

8.9 

7.3 

6.2 

2.0 

9.1 

0% 15% 30% 45%

地域の清掃美化活動ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

災害時などのボランティア活動ㅤㅤㅤㅤ

地域で取り組む子育てへの協力ㅤㅤㅤㅤ

高齢者や障害者への支援や施設での手助

けㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域の祭りや運動会などのイベントㅤㅤ

廃棄物のリサイクルや減量化などの環境

活動ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域活性化のための地域おこし事業ㅤㅤ

地域の伝統文化や伝統芸能を次代に伝え

る活動ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

参加したくないㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

町内来訪者への観光案内活動ㅤㅤㅤㅤㅤ

地域における国際交流活動ㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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29 南部町を活性化し、魅力を高めていくために必要なこと 

問28 南部町を活性化し、魅力を高めていくために必要なことは何だと思いますか。（○は３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南部町を活性化し、魅力を高めていくために必要なことでは、「子育てしやすい町」46.0％が最も

多く、以下「「福祉や医療の施設や制度が充実した町」45.4％、「豊かな自然環境が保全され活用でき

る町」36.3％、「企業誘致による雇用機会がある町」35.2％、「道路や水道などの生活基盤整備が進

んだ町」26.8％となっています。 

46.0 

45.4 

36.3 

35.2 

26.8 

26.1 

12.6 

10.8 

9.5 

8.8 

2.0 

3.8 

0% 20% 40% 60%

子育てしやすい町

福祉や医療の施設や制度が充実した町

豊かな自然環境が保全され活用できる町

企業誘致による雇用機会がある町

道路や水道などの生活基盤整備が進んだ町

災害に強い町

教育・文化やスポーツの振興に熱心な町

商業が盛んな町

観光が盛んな町

農林水産業や伝統産業が盛んな町

その他

無回答
n=548
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30 関係人口を増やすために、町が力を入れるべき取り組み 

問29 人口減少対策として、定住人口だけでなく関係人口を増やす取り組みが重要となっています。

関係人口を増やすためにどのような取り組みに力を入れたらいいと思いますか。 

（○は２つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関係人口を増やすために、町が力を入れるべき取り組みでは、「空き家バンク制度の積極的な活

用」58.6％が最も多く、以下「「ＳＮＳによる情報発信」26.8％、「地域の特産品や産業を応援する制

度」25.9％、「イベント参加や施設利用をしやすい環境をつくる」17.7％、「地域の仕事体験」15.1％

となっています。 

 

58.6 

26.8 

25.9 

17.7 

15.1 

14.1 

9.9 

2.6 

5.5 

0% 20% 40% 60%

空き家バンク制度の積極的な活用ㅤㅤ

ＳＮＳによる情報発信ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域の特産品や産業を応援する制度ㅤ

イベント参加や施設利用をしやすい環

境をつくるㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

地域の仕事体験ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

実際の移住者との交流体験ㅤㅤㅤㅤㅤ

地域のイベントやお祭りの運営支援ㅤ

その他ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ

無回答ㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤㅤ
n=548
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31 町づくりについての意見・要望・提案 

問30 これからの町づくりについて、ご意見・ご要望・ご提案などがございましたらご記入くださ

い。 

 

3 

就労で県外を往復している為、町内にいる時間が少ない分、雨量の多い梅雨や台風、積雪時の交通面は大きく

影響します。情報下さい。また、高齢者が多く、電話も出てくれなくなり、外出や人と話す機会も減る分、認

知症は増えるのではと思うので、福祉は大切かと。バスやタクシーが通らない奥の方の住宅に住む高齢者のた

めに車で商品を売りに来てくれたりしたら助かります。交通の便のない場所の対応をもっと考えてもらいたい

です。 

5 
南部町は他の市町村より優ぐうされていると思います。有がとうございます。これからもよろしくお願いしま

す。 

6 

高齢化により老人世帯のみの家庭が多くなるに、車がないとどこにも出られず、生活するのが大変になり、問

26の様な文面はほとんどわからないのが現実です。スマホを持っていても使いこなせず、県外の子供に聞い

たり操作してもらう為、老人世帯では大変です。 

14 魅力溢れる素敵な町にしたいです。 

18 高齢者（年金暮らし）に優しい住み良い、生活しやすい町になったらいいと思います。 

23 

睦合地区に住んでいますが以前から思っていました。中学校が合併して、富河、万沢地区の生徒はハイスクー

ルバスで登下校をしています。他の地区では親御さんが車で送り迎えです。来年度は今度小学校が合併をしま

す。中野地区と本郷峰地区は子供が歩いて 1時間かかります。子供の安全等を考えますと、どうしてバスの活

用をしてくれないのか不思議です。循環バスなりスクールバスを活用して下さい。せつにお願いします。 

25 
就労出来る企業を誘致して若い人の人口を増す。空家の整備（空家の周りの草刈などを公共で行ない街並をき

れいにする）。 

26 ・通学路の歩道が狭い、無い。・通学路を明るく見通しの良い木の剪定をしてほしい。 

27 ・道路の森林の伐採・動物の道路の飛び出し 

28 
人口減少に伴い町全体が活気なく生活に支障が生ずることがないよう町民として参加、協力していく事が大切

だと思います。住んでいて良かった、魅力のある事業や政策をお願いしたいです。 

30 

1番の課題は、「仕事が無い」ことです。特に、第 3次産業、サービス業（流通、小売、販売）がほぼ皆無で

す。私は今現在パートタイムで、朝 7時～午後 4時まで、富士市まで通勤しています。以前も、7年 1ヶ月勤

めた職場も、富士市でした。何も、好きで富士市まで通勤しているわけではありません。サービス業の仕事

（1日 8時間）が、南部町に無いからです。以前の職場も、辞めたくなかったのですが、母親の介護で、介護

に終わりはありません。1年 365日、夕ごはんの仕度と後片付け、2日に 1回は洗濯、多い時は、1晩に 2

回、3回、洗濯機を回すこともあります。体がもたないので、やむなく以前の職場を辞めましたが、就活して

も、南部町近隣には、1日 8時間の小売、販売、サービス業の仕事が無いのです。これでは、辞めなければよ

かったです。仕事がある日には、朝 4時に起きないと、間に合いません。富士、富士宮や、甲府まで、通勤し

ている方は、大勢いらっしゃいます。結局仕事が無いからです。わざわざ遠くまで通勤しなくても、南部町

で、多様な職種の雇用を、早急に取り組んで下さい。これでは、まちば、都会へ転出する人が増えるのも当然

でしょう。冗談抜きで、人口減少を止めないと、何年後かには、南部町は“消滅”しますよ。町長はじめ、関係

者の方々は、もっと真剣に、そういうことに「危機感」をもって下さい。これは、南部町だけに限った事では

なく、地方の過疎全体の問題です。同様の過疎地域でも、何か成功事例があると思うので、そのノウハウを学

んで下さい。今後も、継続して、こういうアンケートを実施し、町を活性化すべきです。「待ったなし」で

す。 

31 

住み良い町作り、若者が定住しやすい町作りなど、どの町も真剣に取り組んでいます。他の町と交流を持ちな

がら、良い事は取り入れ、もう少し積極的に行政が動いて行く事が大事だと思います。南部町の場合は自然を

活かした魅力ある町作りを希望します。 

32 

太陽光パネル事業は絶対にやらないでほしいです。パネルの廃棄に有害物質が出るとか、事業者が知らないう

ちに変わり土地をとられる、お金をとられるなどよく聞きます。なにより山を削ってまですることかと思いま

す。手入れをし健康な山にして、谷を里を作り、人と動植物が安心して暮らせる町になったら素敵だと思いま
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す。共存できている町として、第一線に南部町がなれたらもっと素敵ですね。自由にテレビが観たいです。山

梨は、テレビ（地デジ）に関して異常に思います。令和です。ここに書くことではないかもしれませんが、自

由にテレビを観れないのはわりとストレスです。乱筆、乱文失礼します。 

34 

①人口減少対策が一番の取り組みだと思います。若者達がどんどん町をはなれて行く事はとてもさみしい事で

す。南部町に適した会社の誘致とか若い夫婦が住める空き家対策が必要だと思います。②町が元気になるに

は、観光対策も必要だと思います。例えば石合等に四季折々の花をいっぱい植え多ぜいの人々に来町していた

だきたいと思います。③町の特産品を作り、SNSによる情報発信をするのもよいと思います。 

47 

南部町は雨が多く、雨に強い方だと思いますが、今の異常気象では今後どのような災害が起こるかわかりませ

ん。ぜひ防災対策に力を入れていただき、小さな集落にも日頃から目を配っていただけると有難いです。ま

た、山や道路が荒れているので、そちらの整備もお願いしたいです。 

49 
年齢的に買い物等外出に不便です。車の配慮をお願いしたいです。定期的、時間的に決めていただけたらと思

います。 

50 

若い人が魅力を感じる町にしなければ、どんどん人口は減っていく。働ける場所がない。土砂崩れ等の予防対

策が遅い。住民は声を、危ない、危険箇所を伝えているのに、行政の動きが遅すぎます。近年、水被害、土砂

崩れが増えている中…。もう少し、親身になって考えていかないと、と思います。 

51 
南部町出身者の意見とか、イベントのオファーなどあった時には、積極的に話を聞いたほうが良いと思いま

す。「新しい事にあまり積極的に話を聞いてくれなかった！」と聞いた事があります。 

53 

まだまだ隣近所のつながりがあり、共助の力もある。移住者などを積極的にうけいれた場合、そんな輪に自然

と入れるようなきっかけ作りなどがあればよいと思う。中部横断道ができ単なる通過点にしかならなくなって

しまった。わざわざここで降りてもらうために子どもにも興味のもてるもの（例えば、オリンピックの種目に

なっているスケボーや BMXなどできるパーク、山を活かした自転車コース、ボルダリングなど））、親子で

体を動かせる施設ができればよいのかなと。あと、草がのび放題で、道路も狭くなったり合流がみえにくかっ

たりする。また町全体がすたれてみえてしまう。 

54 

人口減少が著しく、1人暮らしの高齢者、単身世帯も多く、若い人達は町外に移り住み親のみの世帯も多くそ

の為子供の数も少ない。南部町は愛育活動を活発に取り組んでいるが昔の様に継続している意味があるのか疑

問。空家、空地も多くなり草も生い茂り近い将来消滅都市になるとも言われている。今後も人口が増えるとは

思えず増々高齢化は進み地区の諸々の行事、区長の担い手なく、その他委員の選出も高齢者は出来ず、仕事と

両立の若手がやらなければならない。今後が不安だし苦痛。環境整備デーも実施はいいが、さほど整備はされ

てない様に感じる。暑いせいもあるだろう。人の手の入らない空地、高齢者で手入れが出来ない場所等、環境

整備に当てたらどうかと思う。 

56 

令和元年 6月 7720人、令和 6年 6月 6843人広報誌に載っている町の人口です。5年で 877人（1年あたり

175人の減）減り、今後 10年で町人口は 5000人を切る状況となってくると思われます。日本全体で減ってい

るのですから南部町だけ増やすということは無理な話で、この現実をみすえて、町のあり方を考えて行くこと

が大事だと思います。前述した内容は当然把握されていて、ではどうするというためのアンケートなのでしょ

うか。中高齢者を中心にすえる、若者世代を中心にすえる、ポイントをしぼった施策をとることでしょう。バ

ランスよく全てをというのでは何もかわらないでしょう。 

58 
アルカディア野球場のように、球場を整備して他県の強豪チームの試合や合宿を誘致できるようにしてほし

い。サッカー場の整備、陸上競技場の整備など。 

59 単身、ファミリー層向けのきれいな賃貸物件が少ない。整備してほしい。 

65 

様々な問題が多い時代だと思いますが、共に頑張っていきましょう！「ゆるキャン」や「チャレンジ君」な

ど、メディアへの露出が増えたと思います。これはどんどん利用して欲しいと思っています。旧万沢中学校、

ロケ地としてはとても良いと思います。 

67 川を大切に！山を大切に！ 

68 

人づくり地域づくり考えが変らないと…定住者も若者も。自然に悩まされます。大きくなる木、竹、草、固定

資産税。現状残ったもの負け感。結局は持ち主の責任はあたりまえ。そこを放棄して町外へ出ていく人は？高

齢者だけ残し。←各種サービスの恩赦を受けられる単独居。 

74 
高齢者が車の運転をやめても、生活ができるような町づくりをして欲しい。実際買い物や他市・町への移動を

どうしようかと。目の前の問題である。 
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75 町民の減少に歯止めをかけるため就業の先を増やしていくべき。 

78 
この町に住んでみようと思えるような、自然と住み良さが売りと言えるような町になっていってほしい。若い

人の定住が一番の課題だと思う。 

87 生活がくるしいです。生活がらくになるような対策をしてほしいです。 

93 子育てなどに特化した支援の充実。住宅、教育、医療などの更なる支援。 

94 

南部町にあこがれてやってきた者です。気候も人間関係もよく、他町の人に自慢していましたが今やちょっと

自信がありません。医療関係では、とても温かく感謝しています。若者が住むのが少ないのは、やはり働く場

が少ない。世間に対しての発信力が弱いと思います。放棄された竹林や田畑が多くなり、静岡県との県境の町

なのに、ぐっと林やまがりくねった道、熊が出そうで恐いです。町長さんが長崎知事と懇親の仲とか。町のイ

ベントにお誘いしたりして、衰没しそうな町の状況を見ていただきたいです。かりがね橋ができ、よかったと

町長さんおっしゃっていましたが、町民にとってはなんとも…。町おこし協力隊などの人を頼んで、よいアイ

ディアを出してもらって平成の大合併の町の他町長に誇れる町になってほしいです。人口減少がすすみ、町が

村に負けている。誰の責任でもない。働き者でおだやかな町民が自分だけのことしか考えていないからか、ア

ピールが少ないと思う。アルカディアスポーツ公園やプール、図書館、茶の加工場、いっぱい良いところあ

る。若者が定住できるよう、工場の誘致、アイディアを募集して下さい。減らす町政より増やす。アイディア

を町長さんの力量で 1番でなくともいいから光みえる町へ。 

98 

現在の子育て支援にプラスして、より医療を身近にしたり（正直、子どもに対する医療体制が手うすすぎ

る）、空いている土地を活用して、誰でも住める賃貸住宅をもっと増やすべき。より商業事業なども活性化さ

せていったり、公共交通機関等も整備したり、住民を増やす為（増やしていきたいなら）に、言うだけではな

く、もっともっと行動していく必要があると感じています。子どもの将来を考えた時ここに住みつづけたいと

思う町にしていく必要があると思います。 

100 ・森、山林の整備（特に 52号国道万沢地区の山林を整備されたい。） 

101 
南部で育った人は南部が好き。でも仕事がなくて戻ってこれない人も多い。最近は行事も減り、帰郷する機会

も更に減ってしまったように思います。残念…。 

108 

中部横断道によって、山梨の中心部や静岡に出やすくなったことで、人や物の行き来がさらに活発になるとよ

いと思う。子育て世代を増やすことが人口増加につながると思うがその世代が求めているのは、「子育てのし

やすさ」「生活のしやすさ」「働く場」だと思う。「自然が豊か」はよさの 1つだが、それだけなら他のまち

にもあるので、他地域よりも「子育てがしやすい！」と実感できる特色が必要。 

114 
これと言って何もない南部町に明るい未来はあるのか…。子供達も進学就職のため、家を出ました。きっと、

この生まれ育った町に戻り、住むことはないでしょう…。 

117 人口減少を防ぐために若い人に南部町の良い所を広めてもらい同世代の仲間を増やす。 

118 
若者が定住しやすい町づくりを進めていってほしいです。南部町の魅力をもっと強力に外に向けてアピールし

ていってほしいです。 

119 

タクシーチケットは万沢からだと運賃がかかりすぎて買い物も病院へ行くのもためらう。町内の商業施設、病

院、駅、公共施設へ行く場合、どこから乗っても同一のタクシーチケットにしてほしい（このアンケートとは

関係ないかもしれませんが）。小中学校のおたよりを読むとすごく良い取り組み・活動をしてると思います。

少人数学級を活かした学校は都会から留学を受け入れることができるのではないかと思いますが…。学力 UP

を目的としない留学とか。 

123 
スポーツ、アウトドアで、人の集まる町。合宿所、お風呂を充実、整備。体育館、宿泊施設など…県内外から

来てもらえるくらいに充実できたらいいですねー（安くてオシャレでキレイ）。 

125 

他県より南部町の空き家を買って住んでいる人、他県より南部町の空き家を借りて住んでいる人、このような

人が組合に入らずいますが、ただ住んでいるだけ、町には住民税が入るのでいいと思いますが、どう思います

かー。 

128 

・オフトークの朝のラジオ体操いらない（それが理由で音を切っている友人多数）（うちもです）。オフトー

クきいてません。ライン公式を作成して頂き情報共有できれば充分。光ファイバーあるのなら他の方法で。い

くらでも。・ガラガラの町営バスの見直し必要かと（利用実績等の開示）。 
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130 
車を運転しないと不便な地域だと思います。高齢者も免許証の返納をためらってしまいます。公共交通機関を

もう少し便利にできますか？ 

131 

アルカディア芝の広場はサッカー等のスポーツができる様にする（有料）。合宿などで使用して頂いた場合、

南部の湯のチケット配布や町内の民宿を使用する場合は割引きがあるなど、もう少し活用しても良いのではな

いか？ 

136 自然を活かす町災害に強い町 

137 

今後より一層高齢化が進むことが予測されるので医療体制の整備が重要になると思う。同時に継続可能な社会

の実現のためには子育て世代への支援が必要になってくると思われるので、住宅の整備や雇用環境の改善等が

求められると感じる。 

140 何を記入しても変わらない。地元の人間しか良くしない、おかしい！！ 

142 

・すばらしい文化遺産が多数あるのに、その保護と活用が十分なされていないように思われます。町の魅力に

もつながるものなので、もう少し力を入れてもらいたい。指定文化財→デジタル化→価値の発信→学校での地

域の学習にも活用できる。・町歌にうたわれているギフチョウ見たことありますか。町の指定天然記念物です

が、絶滅寸前です。保護対策お願いします。協力いたします。 

144 

・人口の減少がものすごいですネ。その中で未来のことを考えるのは大変にむずかしいです。明るい話題ばか

りではないですし。町の職員の方は大変だと思います。本庁舎、分庁舎に行きますが、皆、つかれているので

しょうか？職員の方が下ばかり向いているような…。来庁した方、町民が町外の方が町の顔として職員の方々

をみていると思います。“町づくり”の第 1歩が役場へ行ってよかったと思う町内外の方がふえることだと思い

ます。お忙しいことは十分にわかっていますが、お若い職員さんに是非お伝え下さいませ。立派な施策も重要

ですがその前にまずすぐに出来ることから…。なんてねー。 

145 色々な所の時計が合っていない。子供達が時間を見るのに困っていると言っていました。 

147 
・高齢者が何不自由なく暮らせる町づくり。・高齢者への生活支援がたりない。・タクシー券使えない地域あ

り。利用方法の見直しを。 

148 まずは、企業誘致！若い人を増やしましょう。 

151 
若者が働ける場所がないので今後ますます少子高齢化が進むかと思います。それに対応する町づくりをしてい

く事が大切かと思います。 

152 人口減少を止めるには企業誘致しかありません。 

154 ・女性の活動支援。・各区区長など男性ばかりで女性が少ない。・老人クラブなど活動が少ない。 

155 
企業誘致移住推進職業（仕事）紹介～無職の人を減らす。子育て支援（保育施設の充実）認知症予防独居老人

支援老人施設の充実 

157 

人口減少はこの国のどこにでも有る話。ブレーキを掛ける事は無理でありせいぜい『ゆるやかに減らす』が正

論。そこで町としては「コンパクトタウン」発想が正しい。それ以外では東南海地震発生時に太平洋岸の津波

被災地域からの避難地域に成る可能性が考えられる。空家を利用する最大のチャンスと捉えるべき。 

163 
南部町は町づくりに対して、よく考え、町民の声をよく聞いて下さっていると思います。役場の方々も親切な

対応をして下さりとてもありがたいです。これからもがんばって下さい。 

170 
人口を増やすのであれば空家の活用、町からの支援、税金の見直しは、住民に対して全員が受けれる。世帯ご

とにではなく、平均的に！！全国にアピールする。SNS等で。 

174 地域全体で子育てがしやすいように利用できる公共施設を増やし住みやすい町にする。 

176 
・森林整備の推進等による自然災害（大水）の対策による災害に強い町づくり・静岡県境の地の利を活用した

利便性の追究・農地の転用活用の推進強化・広葉樹の植林改植による自然な景観、害獣対策の推進 

181 

テレビで観ましたがとにかく若い家庭、子供が多い町が一番ですね。そこの町では、移住者に住居のあっせ

ん、家賃の割引、又出産費用、子供 1人のしょうれい金、学費・医療費免除等々で、若い家庭の移住が増えて

いる等放映してました。 

183 
山梨県から静岡県への県境の整備。草がおいしげって暗く感じる。国でやらないのなら町民総出で草刈をして

もいいではないか。やりましょうよ町長！！ 

185 
昔からの考えを一度全て捨てる。今の世の中の在り方にそった町づくりが必要。老人はとやかく言うかもしれ

ないがすぐ死ぬからほっとけばいい。自分が同じ立場であったら未来ある人達の為の町づくりをしてほしいと
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思う。回覧板、常会、全て必要ない。環境整備はシルバー人材を使って町でやるもの。休みの日にみんなひま

なわけではない。人と人とのつながりは他の部分でつくっていけばいい。 

186 

交通：災害時等に利用出来る中部横断道として開通したが、大雨、事故、故障車があると、すぐ通行止めにな

る。二車線にならないのか。静岡県特に富士市、富士宮市、山越えが大変、そしてあぶない事故が多い。直通

のトンネル等の整備をしてほしい。住宅：田んぼ、畑の休耕地を住宅地にする。永住を条件に、無料で提供す

る。子育て：例として 1人目 100万、2人目 200万、3人目 300万支援の充実。 

187 廃屋撤去に対する条例化早急に！！ 

189 特になし 

190 

若い人達が安心して働き、子育てができ、高齢になっても住みやすい町であってほしいです。高齢者でも他の

地域へ行ききして、交流を深める事ができるようになって、町全体が一年を通して明るく生活ができる事を望

みます。その為にも医療機関、交通の充実を図ってほしい。南部町は交通が不便である事が問題である為そこ

から解決してほしい。自然豊かではあるがそれだけでは成り立たない。逆に災害、害獣が増加してしまう。 

191 

若い人たちに定住してもらうなら、仕事する所、住むところを作ってやらないと誰も定住しない。医療体制も

ととのっていない、交通の便も悪い、何の魅力もない南部町に誰が住みますかね。南プスみたいにコストコ等

そういったものを誘致するなり、何かしないとダメですね。ってかもう手遅れだし、消めつする町です。今さ

ら何を…。 

192 教育への投資 IC周辺の開発計画の作成 

200 
南部町は、未婚率が高く、結婚しても県外移住してしまう可能性が高い。定住対策として街コン等のイベント

や空き家を安く買えたり、借りれたりできる環境と若い世代への支援が必要だと思う。 

201 
明るい住み良い町づくり。この町に住み楽しい生活が出きる環境がととのった町で有りたい。他県から来た人

がここに住みたいと思える町づくりが人口を増すのではないかと思う。 

205 
商店が近くなく、不便である。コンビニ等、スーパーがあれば助かる。この地域は静岡県に行って買物をして

いる。静岡県に税金を納めている。 

206 

実際に、田舎の方が若者が住むのに適している。単に魅力が無いのだと思う。価値を見出すのは個々だが、

“外に向けて”魅力を発信できる町になれば、住んでる我々も誇らしい。より良い町づくりに協力していきた

い。 

207 特になし 

212 農地放棄地の草対応農道、県道の路肩の草対応 

216 

・鳥獣対策を進めて下さい。駆除だけでなく共存できる取組が必要と考えます。・森林事業の推進と併せて雑

木や鳥獣の食料となるようなものを山へ残しておけるような。・ここから巣立っていった若者が、なぜ地元へ

戻ってこないのかといった調査をすべきと思います。単純に職が無いからというような理由だけではないと思

います。 

219 
・今の時代に合った町作りを目指してほしい。・伝統や文化仕切りに拘りすぎている。・もっと柔軟な考え方

をしないと、昭和から卒業出来ない。 

222 人口を増す努力をしない事には進化なし。 

225 
・ソーラーパネル等自然を壊す事が全国的に見受けられますが、この美しい山々を壊す事だけは避けていただ

きたい。 

227 
町民が県外へ流出しないように企業を増して町民が働ける環境づくりと、中高年の方々への婚活支援等で人口

増加への取り組み。 

228 
住民が他地域に移住するのが目立ちます。何か信用できる企業を会社を、持って来て欲しい。働く場所が無け

れば出て行く人が多くなるのは自然の流れです。 

231 
少子高齢化が進み、困難な時代になって来ました。これからは住民の責任において解決して行くしかないと思

います。告知放送など使用して、今の町の様子等を周知したらと思います。 

232 

現在南部町が直面している大きな問題①人口減少、②空き家の増加という大きな問題が発生している。南部町

の通勤範囲である富士市、富士宮市の若者を、町が間に入って若い世代の人々を誘致及び定住出来る様にガン

バッテもらいたい。 
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233 

人口の減少、老齢化（一人住まい）の対策としての案。・子供が南部に帰って来た時に、一時金制度をつく

る。※定住期間は必要と思います（お帰り一時金）。・町民税を免除してやる。◎子供達が南部に帰って来な

い理由として・働く場所がない（企業がない）。・働き易い企業が限られている。 

241 

若い人や新婚世帯が住める安い物件、住宅があり、自然や静かな落ち着いた環境を求める方に住んでもらい、

富士、富士宮人の通勤もしやすい事を知ってもらいたいなと思っていました。南部町の存在自体が薄いようで

すので若い人や世帯人の南部町はこんなところで、通勤もしやすく、不便は少ないですよみたいなアピールを

する機会が多いと良いのではと思います。さらに定住してもらえる事を前提に、小学校での特色ある教育を充

実してもらい、普通の小学校では体験出来ない特色があれば面白いのではないかと思います。定住者子育て世

帯への補助金など若い世帯ファーストにしてとにかく若い世代や世帯が南部町でも住める、もしくは住む場所

の選択肢の一つにでもなってもらえたらと思います。 

242 少子化対策は、喫緊の課題だと思います。町の出生数の減少には驚きしかありません。 

244 
近所の街灯を直してほしいと、中 1～中 3の 3年間お願いをしたが未実施なので、直してほしい。声が届いて

いないんだなあと思ってしまった。 

245 
・南部公園は大変よいですが、木陰がないです。・夏の暑い時は大変困ります。・孫達の給食無料は有り難い

です。 

246 

・自然を活かした町づくりをして下さい。オートキャンプ場や竹林を活用した県内外から人が集まる様な

町。・SNSを活用して南部町の魅力を発信する（何も魅力がないが）。・免許を返納しても、買い物、病院へ

行くことも出来ない。年寄りが暮らせない町だと思う。・若い世代の住宅の充実（永住者に補助を充実させ

る）。・今の状態では若い人もどんどん県外へ出てしまう。南部町に居てもメリット“0”。 

249 ITを活用し、この町に住みながら仕事の出来る教育の推進。 

251 
民家近くの植林した杉を伐採して、数十年前の雑木林の狩場と呼ばれた状態に戻して景観もよくなり獣との境

もできないか。 

252 

農業放棄地が多数見受けられます。大変悲しい光景です。又、折角の土地がもったいなくも思います。この様

な土地を町が管理し、有志に貸し出してはいかがかと思います。人間、何時かは、年を取り、働けなくなりま

す。その時は、又、町が責任を持って、利用して行ければと考えます。 

253 若者が働く企業が入ってくれれば、発展すると思います。町の御発展を祈りつつ…。 

256 

・財政の非常事態宣言にならないようになんとかやっていただきたい。・子育て対策、高齢者対策を頑張って

いただいているのでこのまま継続していってください！・他町と合併するとデメリットの方が多く感じるの

で、現状を維持できるよう、進めていっていただきたいです。 

260 上に立つ人の減少、人口の減少、高齢化で、いろいろな行事や催しなどがむずかしくなっている。 

262 
オフトーク毎日聞けないからホームページに内容を載せるか南部町のアプリなどがあればそれをみれば情報が

入りやすい。 

269 
空き家が多い。リフォームなどして貸し出した方がいい。夏休みに子供を学童に預けてもプールに行けない。

バスを出してほしい。 

271 

買い物する所がオギノ、Aコープしかない。病院が少ない。眼科とかひふかほしい。南部図書館が、今年の夏

に利用出来ないのは、不便です。猛暑だから、毎年涼みながら本を読めたのに。兄弟達も夏休みの宿題で利用

したいのにとても困っています。栄や睦合から、富河は、親が仕事で居ない人は、自転車で行かなければいけ

ないので、危ないと思います。 

272 

百均がほしい。大型施設がほしい。遊ぶ所がほしい。マクドナルドがほしい。ローソンが 2つもあり、セブン

がほしい。病院（耳鼻科、ひふか）がほしい。図書館が来年まで使えないのは困る。子供達が夏休みに、使い

たいのに、富河までだと遠い。アルファーセンターなど、使ってない施設を利用して、開いてほしい。お年よ

りも、暑い夏は、涼みついでに本を読んだりしてたのに…。 

277 
IT（スマホ、PCなど）が生活に必要となっているがその負担額も大きい。年々その額は大きくなっており、

買い替えやシステムの更新が大変となっている。子育てにも大きな影響を及ぼしている。 

285 

南部町は、とてもくらしやすく、自然豊かな、素敵な町です。全国的に言える人口減少は、しかたのないこと

なのでしょうか…。何とか、出生率を上げるとか若者を町に定住してもらうとか、むずかしいけれど皆で考え

ていかなければならない問題だと思います。今の南部町は、高齢者にやさしく、とても手厚くしていただいて
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ありがたいですが、今後は、ぜひ、子供や若者の住みやすい、楽しい町にしていただけたらなあと望んていま

す。どうぞよろしくお願いします。（無理と思いますが、たとえば、一人産んだら 1000万円進呈とか、南部

町に移住したら土地 100坪進呈とか（ただし 10年以上住むとか）婚活や楽しいイベントを多く開催するとか

…ちょっと無責任なアイデアですね！スミマセン…。） 

286 

子育てをしていて、今まで「南部町で良かった！」と思ったことは、3つあります！PRできる点だと思

う。・保健師さんがとても優しく、息子の発達の遅さの不安を親身になって聞いて下さったり、つくしんぼ教

室等の療育を受けさせてくれたこと。・学校も生徒数は少ないが、先生方が子供たち 1人 1人によりそった教

育をして下さること。・入学祝い金、子供の医療費無料、給食費無料は本当にありがたいです。欲を言えば、

子供の習い事教室が色々あるといいです（英会話・ダンス・科学教室）。また、町内に高校が無いので、富

士、富士宮、甲府方面への通学費への補助があると通いやすいし、子育てしやすくなります（金銭面でもいい

し、高校がある方面へのバスを出すとか）。 

287 
この先、どうやって若者を町に定住させられらるかが南部町が地区全体で生きのこれるかがかかっていると思

う。 

295 女性の町政参加、意見等の受け入れ口がほしいです。 

296 

・南部町に来た人が口々に言われることは、なんぶの湯がいいね。南部に来たら食べる所が少ない。ロールケ

ーキを買っていくのを楽しみにしてる人、道の駅で野菜や果物を買って行く、食事する、もっと南部に来るの

を楽しみにできる様、富沢のキャンプ、温泉をアピールできるモノにすればいいなと思っています。 

297 町民がいつまでも幸せでありますようアンケートを作りあげた皆様大変で御座居ました。 

304 
人口の減少、空き家の増加、高齢者の独居、犯罪弱者を守るためにも、安全な町づくりのためにもプライベー

トに配慮した町による防犯カメラの設置があれば良いと思います。 

305 ・少子化対策を推進して人口減少をもう少しゆるやかにする。 

310 ？ 

311 

区長、組長等町の役が一巡し二度目の役が廻っている。大きい区では組長、区長をやらないでいる地区もあ

る。組織の改革が必要な時期に来ていると思います。一度町を出ていった人が戻って来ないのも要因の一つと

思います。 

315 若者が流出せず、住みたくなるような町づくりをお願いします。 

317 

（私の思うことですが）自分を認め、自己を大切にすることは、毎日をゆたかに生きるための原動力になって

います。同じように、私たちの町が発展するのに大切なことは、住民一人ひとりが、まずは「この町が好き」

「住んで楽しい」と意識することが大切であり、その上にいろいろな要望が生まれてくるように思う。「施設

がたくさんある」「立派な建物がある」ことももちろん必要ですが…。 

318 各地域に根付いた文化の保全、継承。若者に自分の地域文化を学び理解してほしい。 

319 若い人達が地域離れしないような町づくりを希望します。 

324 

・茶産業の維持は困難である。→茶に代わる基幹産業（作物）を導入すべき。・タケノコ産業は、可能性はあ

ると思うが、支える人材不足が伺える。・コンパクトシティー化を進める。・若者定住。10戸単位ではなく

100～200戸単位での開発を希望する。 

328 若い方達が住みたくなるような町にしていけたら良いと思います。 

331 

人口流出を止めるために何が出来るかをまず考えていくことが大事だと思います。早川町など辺鄙な土地でさ

え移住者が増えていることの理由などを調べて反映させてもいいんではないでしょうか。こういったアンケー

トは人口が少ない分書いた人を特定されるのでは？と思い、素直に書きたいことを書けない人も多数いると思

います。 

335 

〈やったらいいのにと思っていること〉・道の駅、温泉もあるので車中泊の人向けに RVパークをつくる。・

桜がたくさんあってきれいなのでもっとアピール。富士川沿いは菜の花も咲かせたらいいのでは。写真好きな

人中心に SNSで話題になると思う。・作っていない田んぼや畑を花畑にする。ポピーやコスモス。そのため

の桜や花畑、あじさい。これも写真撮りに来ると思う。あじさいももっと力を入れる。・せっかく立派なドッ

グランがあるので犬連れの人を呼びたい。ペット可の飲食店増やしてもらう。・バーガーがブームなので、町

中の飲食店でいろんな、それぞれの富沢バーガー作ってもらう。佐世保バーガーみたいな感じ。・もっとゆる

キャンとコラボする。町内のキャンプ場でイベントするとか。〈要望〉山梨県内では避難所でペットを受け入
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れない、もしくは一緒に過ごせないと聞きました。どこか一ヶ所でもいいのでペットと一緒にいられる避難

所、ペット用の物資の配給が可能になることを希望します。 

336 もっと夫婦で子育てしやすい町にしてほしい。 

337 
仕事の場を増やすべき。仕事がないから、富士、富士宮へ行ってしまう。イベントを増やすべき。南部の町が

閉まっていて、活気がない。 

340 
広報や回覧板などで情報は入って来ますが、関係者だけで動いているような気がします。なかなか自分から行

事に参加出来ないので、気軽に声かけなどしていただけたらありがたいです。 

342 

町営バス南部方面 2台、富沢方面 2台の運行バスについて、大きいバスに乗車の人が見えず空で走行している

事が多いと町の人の話をよく聞きます。他所の市や町を参考にワンボックスカー（10人～）乗り程度の車で

予約で相乗り（デマンド）式で送迎するとか？ 

346 人口が減少する事を前提とした町づくりを！１ 

349 役場は町の顔なので職員さんが来訪したお客様に進んであいさつをしてほしい。 

352 ・カフェや喫茶店などの誰でも行けるお店を創って欲しい。・無理せず、今出来る事を頑張ってください。 

353 災害に強い町に！ 

354 
金銭的に難しいと思いますが、海外の人が来る様な人間ドック等が受けられる医療施設が出来るといいと思い

ました。 

356 
役場の方々には、住みやすい町づくりに努めていただき感謝しております。役場のみなさんが男女関係なく、

誰でも働きやすい環境であることが、これからの町づくりには大切だと思います。 

360 

・少子化、耕作放棄地、管理されていない山林等、様々な課題が山積しており、日々危惧しています。又、空

家問題等も同様です。お手伝いできることがあれば協力します。・富士宮市まで結ぶ道路が整備され、10

分、又は 15分通勤、通学時間が短くなれば、生活環境が大幅に変わると思います。 

361 
近年、水害、震災など、大災害が増えています。私達が安心して住める、すぐに避難出来る場所を確保してお

いてほしいと思います。 

366 

設問への回答が 10年ごとの変遷を調べているのならば、すごく回答しにくかった。理想と現実のギャップが

大きく感じたからである。この 10年はすごく変化しているし、さらに 10年はもっと変化している中で、自分

で動けて自立した考えがあって、できるだけ健康を保持していかないと田舎暮らしは無理だと思うので、その

辺りに町が寄りそってくれるような環境がほしい。リモートで講座に参加できるとか、つながる環境作りな

ど、地域コミュニティーも過疎化、高齢化の中で、今までのような体制を維持していくのが困難になりつつあ

るので、少しずつ見直しが必要かと思われる。一つひとつの行事が終わるとものすごくほっとします。いろい

ろと難しい面が多いかと思いますが、町民として微力ながら協力していきたいと思っています。 

367 
町、県道は、とても整備されていますが、国道、塩沢から県境までが悪すぎて、道のどこを走ったらよいかこ

まる。国の方に伝えてほしいです。 

369 

高齢化社会になり、自分のことが出来なくなった場合、自分のまわりに手助けしてくれる人がいないと不安に

なります。特に身近に話し合える場所等が欲しい。田舎では田や畑があり家の人が作業できる間はよいが高齢

になり出来なくなった時、年金生活でも賃金を払えて、作業してくださる方がいればよいと思ってます。 

371 

・町政に町民の意向がどの程度反映されているかというと、議員の質をみる限り、なかなか厳しいのでは、と

思います。だとすれば、町は広報誌やホームページなどによる町政の情報提供の充実が必要であり、欲を言え

ば、重要事項に関する町長との直接的な対話機会の充実がはかれれば良いと思います。・新しい取り組みや変

化にも保守的にならず、取り組める町を目指してほしいです。それには役場職員の体質を変えなければいけな

いと思います。・地域の役職、行事、お寺、神社など、負担に感じる声をよく耳にします。誇りや愛着は大切

ですが、無駄なルールや束縛はすてて、時代に沿った合理性ある地域づくりが大切だと思います。それには、

地域の自主性に限界がきていることを役場が感じとって、地域に丸投げの部分（環境整備、防災、公民館な

ど）をどうしていくか、地域と町が一緒に考えないといけない時期だと思います。 

374 

緑豊かな自然環境に恵まれている我が町、7月実施の環境整備デーには町の至る所がきれいになり、気持ちま

で爽やかになり、まさに緑がくっきりと“緑あふれる豊かな南部町”そのものに感じました。年に一度ではな

く、2～3日位町民揃って町をきれいにしたらどうでしょうか？増々“誇れる町”“緑豊かな南部町”になると思い

ます。 
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375 

免許証を返納した場合乗り物に対して心配になります。病院に行きたくてもバスの停留所まで歩けるうちはい

いけどそれが出来なくなった場合不便な所にいると心配になる。電話をすれば近くまでバスがきてくれる車を

願います。 

379 日本人のための町づくり 

381 

町を存続させるためには、子どもが一番大切だと思います。また、子どもが増えるためには若い夫婦が住みや

すい町づくりが必須だと思います。そこで、若い夫婦が住める住宅が増えたらいいなと考えます（グリーンハ

イツ富士見のような）。 

384 
幅広い分野に取り組むことも大切だと思いますが、何か一つ突き詰めて成果をあげることが必要かもしれませ

ん。中途半端なことが多い気がします。 

394 
道路、歩道がいつでも草だらけな所が多いです。道幅もせまい所があり、せめて車どうしがすれ違える幅位ほ

しいです。 

396 

《要望》動物病院（土・日・祝受診可能な）ができるよう町で動いてほしいです（募集・開業への補助等々

…）。ペット、動物を飼ってらっしゃる方が結構多いと思うのですが、すべての方が県外に頼っていると思い

ます。飼い主が高齢になると動物を連れていくのもむずかしく、病院に行けないまま死んでいくペットも多い

のではないかと思います。また、災害時もペット同伴で避難できる設備を備えた避難所もあると安心できま

す。《提案》ボランティアで賄っている仕事を、町でアルバイトを雇用して行い、お金を動かす。 

397 ・町づくりに関わりたい。意見等するだけではなく、そのチームに入り、企画立案をしたい。 

399 ・財政の健全化、各種補助金の活用、公共施設の統廃合、企業誘致による雇用の創出、高齢者施設の充実。 

400 自然を大切に！！ 

402 ハラスメント教育は関係人口の方々と対する時には役立つと思います。 

403 
道の駅を活用して南部町の魅力をアピール、又、ふるさと納税でクーポン発行等できるようになれば良いと思

う。若い人が住み続けてくれるよう、商業施設誘致に積極的になってほしい。 

405 

・少子高齢化を少しでもくい止めるために、新しい若者を取り込むのも必要かと思いますが、今いる若者に支

援をお願いしたいです（例えば中部横断道の開通により、甲府あるいは静岡方面への通勤圏をうたうのであれ

ば、学卒後、南部町に残り、甲府、静岡方面へ通勤する若者への何らかの補助等）。・先生方のきめ細かな指

導と地域住民が一体となって行われている南部町の学校経営は、他の自治体と比べて誇れるものだと思いま

す。町の SNS等で、さまざまに発信していただきたいと感じます。・男女共同参画について、まずは町議会

議員に女性をと感じています。そのためにも区や組での男性中心のシステムの是正に町も協力をお願いしたい

です。 

407 

年々、人口が減って、この先どうなってしまうのか、不安です。町内では働く所が少ないので、特に若い人は

町外、県外に出てしまいます。町づくりを考えるのはとても大切だと思います。これからこの南部町に残って

住む人を多くしないとならないと思います。深刻な問題だと思います。 

410 

太陽光、水力発電等で自家発電で電気代が安く済み！！夜が明るい！避難をするのにも安全な道！！インター

ネット、電話がどこでもつながる！！下水道も都会なみになればうれしい！！自分の子供たちも戻ってこれる

様な、仕事場または農業（たけのこ、お茶等）で特色で生活のできる様な町づくり！！等です！自分も 20才

ころから自分の子供たちと暮らせる様に何かできないかと思い！考えを話して来ました！！が、なかなか前向

きにとらえてくれる人たちが少なかったです。残念！！ 

411 ・企業誘致による人口確保と減税・役場の本庁、分庁の現行維持・福祉の充実 

412 安心、安全、快適な、これからも住みやすい町であり続けることを願います。 

415 

議員さんに 30～50才代が入り新しい発想をとり入れる流れが必要。その為には報酬や定数減にとらわれない

で欲しい（費用対効果）。・新しい取組みでもありませんが地域おこし協力等の専門性を持ったパワーを受入

れることも必要では。・栄小学校の立地を活かした活用を今から検討（多目的施設）。 

416 

※子育て支援について◎給付金やお祝い金など現金配布は一時的なもので、それより支援に役立つ施設等の充

実が必要だと思う。・乳幼児と保護者が利用出来る児童館がなく、身延町や富士宮市の施設を利用している。

公園は夏や冬は使えない。・保育所（富河）が老朽化している。・支援センターが設置されたが、不充分。◎

共働き家庭も増えているが、家庭で子育てを頑張っている保護者をもっとサポートすべき。不公平を感じるサ

ービスの見直しが必要。※町有地も含む空き地が荒れている。職員だけでは管理しきれないでしょうから、シ
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ルバー人材等、外部に委託して町の景観を整えてほしい。人口減少をゆるやかにするためにも、「キレイな

町」でなければ人は住みたいと思わない。 

418 

他県から南部町に移って、住民異動届の手続きをする際に、テレビ組合等の説明を、必ずしてほしいと思いま

す。テレビ組合の事などない所から転居した場合は、よくわからないので、（地域によって）料金がちがうの

で、よろしくお願いします。 

423 新しい事業等に積極的に取り組んでほしい。 

426 若い人達の働く場所がほしい。 

431 
健康で安心して暮せる町が続いてくれたらうれしいです。子育て支援がもっとあれば、少子高齢化が少しでも

改善するのかなと思います。 

433 
このようなアンケート類も紙ベースでなくスマホ等から回答できるとありがたい。必要な情報や申請などスマ

ホ対応できるとよいと思う。 

435 

・町の活性化のためには、やはり人が来てくれることが一番です。そのための情報発信、そしてその情報のも

ととなる町の内外の潜在的なリソースを最大限活用することが重要だと思います。新たなものを創ることも大

切ですが、それと同時に、今ある施設の充実や再構成などもぜひ力を入れていただけるとよいと思います。南

部総合運動場、万沢集学校等、新しい施設をもっと活用したり、盛況ななんぶ道の駅をうまく活用したり…何

かできないでしょうか。もったいない気がします。・若い人にとっては、生活の利便さがやはり一番です。非

常にむずかしいですが、商業施設の充実にも力を入れていただけるとありがたいです。 

436 子供の未来の為の投資（教育環境の充実、教職員の業務軽減） 

438 
障害者の施設の利用（特にトイレ）のしやすさをお願いしたいです。オストメイト対応、車イスでも使用でき

るように広くするなど。 

440 

・子供を安心して育てられるような環境が大切かと思っています。保育園、幼稚園等に看護師を配置してもら

えたら親御さんも安心して預けられると思います。・豊かな自然をアピールできるツアーが組めたら集客と産

業促進になるのでは。・ライブなどのイベントができたら。・ここでしか手に入らない特産品、体験ができた

ら。・高齢者が安心して暮らせる施設、働き口。・小さな声が町に届くよう議員さんが各地区にいてくれた

ら。 

444 

私共の集落は、空き家が多く、若者は殆んど外に出ているので、いずれは消滅集落という？状況。町に残って

いる若者世帯（移住者を含む）に対する支援体制の充実。と同時に、高齢者が安心して最期まで町で暮せる

様、訪問看護、終末医療体制の充実（勝手ながら）。 

446 

高齢者にとっては、自身のペースで過ごせるだろうし、思いのままに過ごせるからいいんだと思います。医者

にもかかりやすいと思います。けれど、新しい風が入ってこない為か、若者や子育て世代にとって非常に生活

しづらいです。医療にもかかりにくく、結局、自分達で遠方まで行かなきゃいけない事が多いです。高齢者だ

けでなく、後の未来を担う若者や子ども達の事にももっと目を向けてください。 

448 若者が、新しい事を自由に行える環境を目指すべき。 

450 
南部町を見て、若者が少ないのは高齢者に問題があるように見てとれます。“今”、“これから”を重視する行政

を望みます。“思い”を持てる町づくりをお願いします。 

451 
人口減少により税収も減るため、観光や地域活性化により就業率を上げ、人口増につながるように少しは投資

も必要。 

452 

・若い人達の集まる町づくり。働く所が少ないので工業誘致して働く所作ってほしい。空家を整備して貸すな

り売るなりする。若い家族が入ってくれると人口増。・今年から筍の真空が、個人で作るのは道の駅で売れな

いとの事。町か JAで真空パック工場をつくり製造したらどうかと思う。町の特産物としても出せるのでは

…。真空は筍だけでなく、フキ、ワラビ他、季節の野菜も真空出来たら一年中通しての仕事になると思う。 

455 

杖が必要で、段差、階段を登る事が大変な家族を見ての意見ですが、（・南部町役場のスロープ、駐車場が遠

く、役場に行くのがやっと。・南部町立図書館は階段に手すりがなく登る時に不安。）と足腰が悪くなってか

ら気づく町の不便さが少しでも良くなれば生活しやすいのではと思いました。 

457 
若者世代の誘引や定住を促す為に、多種多様な職に就けるように商業施設の誘致や就労環境の整備を積極的に

行うと良いと思います。 
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459 

この町で育った子供が、この町を大好きであることが基本となると思います。田舎の良さは、まず自然だと思

いますが、山ヒル、クマ、サル、イノシシ etc.自然に入り込めない現実があります。真剣に考えれば考える

程、難しい内容です。 

461 
町民と町長が話をできる機会を増やしたらいいのではないかと思います。若い人達が南部町に来てもらえるよ

うに何か考えてもらいたいと思います。 

466 

・南部町に住むことの良さをもっと伝えていかないと若い人達が残ってくれないと思います。子育てしやすい

ことや学校教育が充実していることなど経験者がもっとアピールできる場があるといいです。・Q29の空き家

バンクについては、知り合いから聞いたところによると、南部より身延の方がとても親切で、そちらに行く気

になったようです。係の方ももう少し熱量をもって、そのような人達（移住したい人）へ対しての対応をして

ほしいと言っていました。住民だけでなく役場の人達もただ働いているだけじゃなく、信念をもって取り組ん

でほしいです。 

471 
人口減少、ますます高齢化も進み、町づくりもむずかしいかと思いますが、町民が協力して良い町がつくれる

と良いと思う。 

473 

・町づくりとは違いますが、前から気になっていましたが、水道のカルキが多いなと感じています（ポットが

すぐに真っ白になるほど…）。身体に影響がないのか心配です。・高齢化もあり、福祉施設等も充実させるべ

きだと思いますが、今後の南部町のことを考えると、若い人が戻ってきたいと思える施設も必要だと感じま

す。→就職できる場所を増やす。南部の川や山、自然をつかってアスレチック等ができる施設をつくる。 

474 情報発信をもっと活発にしてほしい。 

478 

古い体制のまま、活気のない役場。若い方たちの表情がいつも暗い。（本庁、分庁に行くと）挨拶もない。ま

ずは、中央（中枢）から変わらなければ。生き生きと楽しそうに仕事をしていただきたい。そうすれば町のイ

ベントやお祭りも、雰囲気が変わってくると思う。UTY放送のチャレンジくん？たちのように若い方々が活躍

すると外への町の印象が変わると思う。職員の方がいつも元気で楽しそうなところもあるからもったいない。

町を変えたいと思う若い世代がどれだけいるか…。（職員で）もっと若い世代の活躍できる役場であってほし

い。 

480 

AIの活用で人口増加のヒントを探す。・AIに対する質問内容を広くしたり、狭くしたり、南部町に活用でき

るアイデアを模索する。・キーワードに南部町の魅力、特産品、地域特性、地政学的観点など。・逆説的に欠

点を並べて、その解決法を探してみる。 

485 ・いつも南部町のためにご尽力いただき、ありがとうございます。 

487 

非正規の職員が、役場など含め多すぎるように思う。低賃金で町外に人口が流出してしまう原因にもなるし、

女性がなりやすい構図で安く買いたたかれているような印象。また、災害時など緊急事態が起きた時、非正規

がほとんどで町としてやっていけるのか不安。ゆるキャンなど千載一遇のチャンスに乗らなかったのは、町と

しての本気度を感じない。南部の火祭りは、町としてかなり力を入れているようですが、実際町への利益はプ

ラスになっているのでしょうか。商店関係の人から不満をよく耳にします。祭りの準備なども役場職員でなく

ても出来る内容をやっていることが多いように思います。外部に委託出来るところは委託して、経済を循環さ

せるのも重要と思うし、役場職員は役場職員にしか出来ない仕事を全うしてほしいと思う。また、引退した役

場職員まで町民が頼っているのは少し異常と思う。町民も依存しすぎているように思う。若者が出て行ってし

まいやすい風土と思う。 

488 中部横断道南部 ICより南部中心部（アルカディア）や南部の湯などへの道路環境の整備による活性化。 

493 ・企業誘致 

495 

空き家に関わる環境整備への対応をお願いします。空き家になった土地の草が伸び、周辺住民が生活しにく

い。石垣が崩落しかけているが誰もなおさず、不安を感じている等、近隣住民が迷惑を被る状況があるので、

何か対応をしていただきたいです。 

498 

・ごみの収集について、月曜日が振替休日が多いので火曜日に変更してほしいです。・アルカディアフェスタ

で、ティラノサウルスの着ぐるみ競争がとても盛り上がると思うのですが。・道路に草がひどくて獣が出ても

見えなくてよくぶつかって危ないです。 

501 

どんどん人口が減少しており、将来がとても不安です。いかに人口を増やせるかが課題だと思うので、これか

らを担う若者に向けてのサービスや対策をしていかないといけないと思う。生まれた町として好きなので、ど

うにか頑張ってほしい。 
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502 

いろいろな品物がそろったお店（スーパー）が近くにあると良いが。出来ればたとえば、一週間に 1～2回売

店車が廻って来て下されば良いと思う。お年寄りは足がないし、とにかく人口も少ないので、どうにもなりま

せんね。それを願っております。 

504 

静岡県と隣接する町なので上手く利点を利用する町づくりが良いと考えます。自然環境の保全、災害対策を行

い、大規模災害に強い町であれば、静岡に現状住んでいる方も安心、安全を求めているので、移住はあると思

う。勤務は静岡、住まいは南部となっていく形が理想ではないか？その流れで子育て、教育、医療の分野が充

実していくと魅力ある町となると思う。 

507 

これからの南部町は少子高齢化は避けられないことなので、自分の身は自分で守り、また地域でお互いに支え

合うことが大切だということを、今後の若い世代の方にも意識してもらわないとならないと思う。自助共助の

教育をしていかなければ、大きな災害などあった場合、支え合うことができないのではないかと不安に思う。 

508 
企業誘致等を行う事で働き口を確保し、そこで働く人の住居を提供する事により、人口を増やす様、検討して

ほしい。 

517 

ホームページで公開されている保育所の概要の所で、保育所の保育目標や方針、特色などが見れるようになる

と、実習を希望したいと思った時に園の様子が分かりやすくなって希望しやすくなると思います。実習をする

側としてもその方が大変ありがたいです。 

518 

これまで山梨県のいろいろな市町村に住みましたが、南部町は住みやすいと感じています。特に家族の助けも

大きいですが、子育てはしやすいです。ただ、高校が遠い…。でも、働く場所が少ないのが課題と感じます。

通勤時間がかかるのは子育て世代には大変です。近場に働ける場所があると、定住者は増えると思います。 

519 

地域の大人たちが学校ボランティアにもっと参加する機会を増やしてもよいと思います。子供たちを、教師と

地域住民らの協力によって育んでいく体制が充実して欲しいです。（たくましい人間力に長けた教師が少なく

なったと感じるからです。） 

526 

・「消滅可能性自治体の町」税金を大切に、使い方を考えて節約につとめ無駄をなくして下さい。・人口 7千

人弱の町に町会議員が多すぎるので、減らしてほしい。6人もいれば充分。・たとえば「なんぶ」等の配布物

も多いです。紙ベースで要らない人がいます。ネットで見られるので紙でほしい家庭だけに配布することと、

高額なカラー印刷や良質の紙にせず安価なものにしてほしい。・社会福祉協議会の仕事を地域の部落ごとに女

性が当たり前のように強制的にさせられていますが酷いことです。社会貢献活動を強制は出来ないはずです。

止めて下さい。（千円集めたり会議に参加させられている等の社協のことです。）・アルファーセンターがあ

ることが理解できません。不要だと思います。解体したら良いと思います。お風呂の管理維持にかかる経費は

無駄。お風呂を続けたいのであれば、「なんぶの湯」に月に 1回 1人いくらかの町民が使用する為の補助金を

払って安価で利用させれば若い人も利用できる。アルファーセンター内の PCの作業をする人を見ると、キー

ボードをブラインドで打っていないので驚きました。スキルアップしないので作業に時間がかかるので人手が

必要になっていると、本当に無駄な人件費を使っていると思いました。どうしても続けなければならない部署

があるなら、町役場や旧富河中学校の空いている部屋を使用すれば良いと思います。民間企業ベースで考えて

下さい。 

531 
・人口減少について。結婚しない人が多い。出逢いのあるイベントサークル等計画してほしい。・野焼きは禁

止ですが田畑から出るゴミの処理はどうしたら良い。宛名が男性でしたら記入出来ず女性がしました。 

535 
アンケートの問数が多く、時間をかけ悩みながら皆答えていると思います。きちんとこのアンケート結果が施

策組み立てに活用されるよう期待します。 

536 

町が主体で実施する。原資→地域活性化対策、生活弱者対策、防災対策、高齢者対策など。←ほんの一例で

す。A、新しい特産品を育成、販売①空農地を利用して「カンカン娘」②竹を使用して民芸品や家具などの制

作販売③杉、檜を使用して民芸品や家具などの制作販売 B、現状特産品の育成拡大、販売①町営のタケノコの

製品加工所（ビン詰め、真空パック、ゆでこ）②町営の販売所開設、町外への販路拡大③本当に美しいお茶の

ペットボトル商品化、販売④南部の杉、檜の販売 C、草刈り作業のプロ集団結成と作業活動①能力アップのた

めの養成所、資格認定制度の確立②町内、町外への営業活動、作業受注 

537 若い人が定住できるように、空き家を活用したり、土地を安く提供する。 

538 
人口減少は、南部町に限らず、全国的な問題です。そんな日本国の流れにも、必ず転機は訪れると思います。

その時まで耐えて準備していく為には、どうすれば良いのか、簡単には分かりませんが、きっと方法があるの



55 

だと思います。南部町として、元気を出して盛り上げていく方法はきっとあると思いますし、その一員になれ

たら嬉しいと思います。 

539 

・やっとインスタ初めてくれて、良かった。南部町のキレイな自然をアピールして下さい。・南部茶が引き立

つ和菓子とか、メンマが引き立つラーメンとか、たけのこが引き立つ肉まんとか、名物ができるといいと思

う。・SNS、広がるよう若い子たちも巻き込んでほしい。・富沢球場、体育館は ICから近く、ドラッグスト

アもあり、便利なので、町外、県外の人がもっと利用しやすくなれば良いと思う。 

544 休耕用の整備、活用等を検討してほしい。 

546 

近い将来消滅する町に名を連ねた南部町、今のままではその日を待つしかないと感じられる。親方は御国だと

感じてる人が多いと思います。もちろん一生懸命な人も沢山いるが、若いものは二年か三年で移動になってし

まう。今の二年を三年を、無事にすましたいと思ってるものがいる。あいつは頑張ってるなと思ってるのはや

めてしまっている。例えば何かのクラブ、愛好会等を立ち上げても、移動になってしまうと、もう関係ないと

手を引いてしまい、そのクラブ、愛好会等も潰れてしまうのが多いと感じている。中部横断道が出来ても万沢

地区ではあまり便利になったと感じてる人は少ない。車が少なくなってしまい商売に影響してる人も居る。又

山梨県の飛び出したような所なので生活圏は隣の県です。公共放送で有る NHK静岡テレビを見れない。すぐ

近くの天気予報が見れない。韮崎等と同じような予報が流れる。NHK山梨、民放の静岡県富士宮辺りは雨の

予報なのに南部町は雨の予報。隣町、すぐそこの祭りも出来事も、テレビで知ることが出来ない。民法でなく

て公共放送なのだから、NHKだけでも規則から外して欲しい。南部町は、万沢は、静岡に食い込んでるので

静岡に入れて欲しい。南部町は甲信越でなく東海地区に入れて欲しい。太平洋まで 10kmくらいですので。 

 


